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La Presidencia solicita a la Secretaria hacer el primer 
llamado a lista. 
 
La Secretaria procede a hacer el primer llamado a lista, e 
informa que han contestado a lista seis (06) Honorables 
Concejales, por lo tanto no hay quórum decisorio. 
 
La Presidencia solicita a la Secretaria hacer el segundo 
llamado a lista en veinte (20) minutos. 
 
La Secretaria procede a hacer el segundo llamado a lista, e 
informa que han contestado a lista quince (15) Honorables 
Concejales, por lo tanto hay quórum decisorio.  
 
La Presidencia solicita a la Secretaria continuar con el 
Orden del Día. 
 
 

ORDEN DEL DIA 
 

 
1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL QUORUM. 
 
2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 
 
3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA LA REVISION DEL ACTA DE 
LA PRESENTE SESION PLENARIA. 
 
4. INVITACION AL DOCTOR FREDY EDGAR RAGUA CASAS, COORDINADOR 
DE LA OFICINA DE PREVENCION Y DESASTRES. INFORME SOBRE LOS 
PLANES DE CONTINGENCIA QUE SE ESTAN LLEVANDO A CABO CON LA 
OLA INVERNAL, QUE SE ESTA PRESENTANDO EN BUCARAMANGA. 
 
5. LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
BUCARAMANGA, MIERCOLES 02 DE JUNIO DE 2010. HORA: 9:00 A.M. 
  
 
2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 
 
La Presidencia somete a aprobación el orden del día. 
 
La suscrita Secretaria procede a hacer votación nominal, 
para la aprobación del orden del día. 
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VOTOS A FAVOR POR EL ORDEN DEL DÍA. 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO  POSITIVO 
JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ         POSITIVO 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA  POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA   POSITIVO 
DAVID CAMARGO DUARTE   POSITIVO 
HENRY GAMBOA MEZA    POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ   POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA   POSITIVO 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA  POSITIVO 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS   POSITIVO 
CHRISTIAN NIÑO RUIZ    POSITIVO 
URIEL ORTIZ RUIZ    POSITIVO 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ   POSITIVO 
JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS  POSITIVO 
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ   POSITIVO 
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO POSITIVO 
 
NINGUN VOTO NEGATIVO. 
 
La Secretaria informa a la Presidencia que hay dieciséis  
(16) votos positivos por lo tanto a sido a probado el orden 
del día. 
 
La suscrita Secretaria continúa con el orden del día. 
 
3. DESIGNACIÓN DE LA COMISION PARA REVISION DEL ACTA DE LA 
PRESENTE SESION PLENARIA. 
 
La Presidencia designa al Honorable Concejal Alfonso Prieto 
García, para la revisión del acta. 
  
4. INVITACION AL DOCTOR FREDDY EDGAR RAGUA CASAS, 
COORDINADOR DE LA OFICINA DE PREVENCION Y DESASTRES. INFORME 
SOBRE LOS PLANES DE CONTINGENCIA QUE SE ESTAN LLEVANDO A 
CABO CON LA OLA INVERNAL, QUE SE ESTA PRESENTANDO EN 
BUCARAMANGA. 
 
INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Gracias Señor 
Presidente, Saludos, he escuchado al Doctor Ragua siempre 
que ha intervenido aca en este Concejo y siempre han salido 
unas series de conclusiones, pero seria bueno que hoy 
pudiésemos como tomar ya algunas determinaciones frente a 
las mismas, mire aquí se ha dicho que se iban a capacitar en 
Bucaramanga unos docentes de los Colegio Oficiales y 
Privados con todas las herramientas básicas contempladas en 
el Plan de Prevención y Atención de Desastres, dijimos que 
eso era supremamente interesante porque si nosotros decíamos 
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que si capacitábamos a nuestros docentes en las 
instituciones educativas de la Ciudad de Bucaramanga en 
cuanto a esto lo del Plan Nacional de Prevención y Desastres 
pudiésemos tener una estadística de los resultados obtenidos 
a hoy es decir eso que se planteo la vez pasada hoy 
podríamos decirle a la Ciudad que verdaderamente hay una 
temática en cuanto a ese trabajo ya realizado y de la mano 
si ya se realizo, me gustaría saber que efecto multiplicador 
sobre los educandos es decir si ya nosotros hicimos ese 
trabajo con los docentes si eso ya se replico y que si ese 
efecto multiplicador sobre los educandos de los diferentes 
niveles se ha logrado hoy en Bucaramanga y si existe la 
doble vía, es decir hay la reciprocidad frente al mismo y si 
se han realizado algunas ferias educativas frente a ese 
tema, porque que bueno es que cuando estamos hablando esto 
de la Prevención que es lo que nos interesa y como nuestros 
jóvenes son muchísimos en la Ciudad y si lo hacemos con los 
docentes, con los estudiantes obviamente que llegamos a los 
padres de familia; seguidamente quisiera preguntarle al 
Doctor Ragua que si este año pues usted como siempre lo ha 
cacaraqueado aca no se han hecho muchas cosas por falta de 
presupuesto a mi me gustaría saber si este año cuando se 
incremento el presupuesto usted podía o ha podido tener 
algunas herramientas mas para poderse defender frente a este 
tema y ya para finalizar Señor Presidente en algunos temas 
incluso en unos libros que trajo el Doctor Ragua frente al 
tema de la Ciudad de Bucaramanga dice que “el riesgo es la 
probabilidad que ocurran perdidas de vidas humanas, de 
nuestras viviendas, de cultivos, de infraestructura tanto 
social como productiva” a mi me gustaría saber en esa 
formula que usted trajo cuando habla que el riesgo es igual 
a la amenaza mas la vulnerabilidad, eso si me quedo sonando 
dice el riesgo es igual a la amenaza mas vulnerabilidad que 
al final trae como resultado prevenir un desastre, si 
nosotros tenemos el riesgo a la vista pero nosotros hacemos 
contra la amenaza y contra la vulnerabilidad estamos 
pendiente seria bueno que nos diga hoy esa formula nosotros 
la estamos cumpliendo y Señor Presidente estamos preparados 
hoy en Bucaramanga para asegurar una respuesta efectiva y 
atender a los damnificados en caso de que a pesar de toda la 
prevención tomada aun exista el Desastre?, estamos 
preparados hoy para eso Doctor Ragua?, a usted inmensamente 
agradecido porque siempre esta en el Concejo simplemente no 
quería dejar pasar esta oportunidad, porque si cogí los 
libritos que usted trajo la vez pasada que me parecieron 
extraordinarios que se apliquen en la Ciudad de Bucaramanga 
y que al final no queden en una letra muerta y que al final 
si nosotros que usted muy cordialmente no los trajo tuve 
como la posibilidad de leérmelos y extractar estas pequeñas 
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preguntas para el mismo tema hoy que se podía enriquecer en 
el Concejo de la Ciudad, muchas gracias Señor Presidente. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA “MOCION”: 
Pedirle el favor Presidente y a todos los Honorables 
Concejales que porque no escuchamos al Doctor Freddy y nos 
despeje esas dudas y luego hacemos las intervenciones de los 
Honorables Concejales para evitarlo hacerlo doble vez Señor 
Presidente. 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR FREDDY EDGAR RAGUA CASAS, 
COORDINADOR OFICINA DE PREVENCION Y DESASTRES: Bueno muy  
buenos días Señores Concejales, Honorables Concejales de la 
Ciudad de verdad que a mí lo que mas me complace es cuando 
me llega una citación del Concejo de la Ciudad 
inmediatamente armo mi informe porque me parece 
importantísimo que ustedes Señores Concejales estén muy 
enterados de la situación en el caso del tema que me compete 
que es la Prevención y Atención de emergencias del Municipio 
de Bucaramanga, muchas gracias por invitarme; la invitación 
exactamente me habla de que planes de contingencia esta 
aplicando el Municipio de Bucaramanga en esta temporada 
primera temporada invernal del año 2010, quiero comentarles 
Señores Concejales que el comité local de Prevención y 
Atención de Desastres del Municipio se reúne semanalmente 
todos los Miércoles a las cuatro de la tarde (4:00 P.M.) en 
la sala de juntas de la Secretaria de Gobierno alla 
discutimos todos los temas que estén para el momento y en 
este momento pues Bucaramanga esta declarada como alerta 
amarilla, es una alerta de alistamiento de todas las 
dependencias que trabajamos en el tema de emergencias, hoy 
precisamente tenemos reunión a las cuatro de la tarde (4:00 
P.M.) y se va a subir el nivel de alerta vamos a subirlo a 
alerta naranja que quiere decir la alerta naranja?, es una 
alerta mas preocupante, es una alerta de mayor capacidad de 
atención de que las instituciones estén con mayor número de 
personal preparadas para atender cualquier emergencia que se 
llegue a presentar; en Girón tienen alerta roja, en 
Floridablanca tienen alerta naranja, nosotros teníamos la 
alerta mas baja pero hoy en el comité local la subimos a 
alerta naranja para tener mayor prevención, esto dentro de 
los planos de contingencia que se viene realizando en el 
Municipio de Bucaramanga; les traigo hoy un informe con unas 
graficas y un video que me parece importantísimo que ustedes 
me regalen dura quince (15) minutos el video y es la 
situación que se esta presentando a la rivera en la rivera 
del Río de Oro que me preocupa muchísimo y quiero Señores 
Concejales que ustedes se pongan hoy al tanto de esta 
situación, les voy a mostrar este video para que ustedes se 
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den cuenta como realmente las comunidades que se asientan a 
veces irresponsablemente en la rivera donde se les ha dicho 
que ahí no es viable que estén asentados pero la misma 
comunidad me dice en las reuniones pero Doctor Ragua 
nosotros para donde cogemos, si nosotros no tenemos donde 
vivir, no fuimos capaces de seguir pagando arriendo y nos 
toco buscar esa parte y para donde vamos a coger, a nosotros 
no, nosotros estamos muy pendientes del Río y si el Río se 
nos llega a desbordar pues nosotros nos toca salir corriendo 
porque para donde mas vamos a coger, entonces es una 
situación bastante complicada y mirar como estos lotes que 
fueron entregados al Municipio de Bucaramanga como requisito 
para que las personas que vivían alla en ese sector del 
Barrio José Antonio Galán, del Barrio Carlos Pizarro y del 
Barrio Cinco de Enero entregaron para que les dieran 
vivienda en Villas de San Ignacio, fueron entregados a la 
Defensoría del Espacio Publico como en este momento todos 
estos predios que fueron desocupados y demolidos están 
nuevamente habitados por otra calidad de personas que han 
llegado a estos sectores, la mayoría por gente desplazada me 
he reunido con ellos, con la gente que ha llegado a 
Bucaramanga y la verdad es Señores Concejales quiero 
comentarles que esos títulos y esos ribetes que engalanan a 
la Ciudad nos vienen perjudicando mucho a nosotros también, 
el mejor vividero del País, la Ciudad mas linda de Colombia, 
la Ciudad con menor desempleo en nuestro País, la Ciudad 
donde hay unos excelentes servicios públicos, la Ciudad 
donde mejor se le da manejo a los auxilios que envía el 
Gobierno, entonces todas esas cosas, todos esos ribetes y 
todos esos títulos les comentaba a muchas personas que se 
ven que no son de la Región porque son personas de otra 
Región, usted por qué escogió Bucaramanga para venirse, 
usted que es desplazado por qué no se fue para Tumaco que es 
su Ciudad de origen, o por que no se fue para otra Ciudad 
que es su Ciudad de origen, no es que me recomendaron 
Bucaramanga porque aquí hay un excelente manejo y aquí dan 
muchas gabelas, entonces mire como si no hemos podido 
cumplir a las personas que viven hace mas de diez (10) años 
en esa situación mucho menos se le va a poder cumplir a las 
personas que hasta ahora están llegando en condición de 
desplazamiento, entonces quería dejarles este comentario 
inicial para que ustedes también conozcan la situación que 
se viene presentando en el Municipio de Bucaramanga. Voy a 
presentarles unas graficas perdón me paro para poder hacer 
la exposición sobre la temática de bueno del Municipio de 
Bucaramanga Secretaria de Gobierno, grupo de Prevención y 
Atención de Desastres. Informe de emergencias 
correspondiente a la primera ola invernal del año 2010, esto 
es un mapa de riesgo que lo tenemos en el plan local de 
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emergencia y contingencia, ahí tenemos por zonas las zonas 
mas afectadas que tiene el Municipio, aquí hay que rescatar 
muchísimo la Comuna once (11), quiero hacer un comentario 
especial de la Comuna once (11) y la Comuna diecisiete (17), 
en la Comuna once (11) hay una franja que siempre que llueve 
nos presenta inconvenientes que es la franja donde están los 
asentamientos como luz de salvación, Granjas de Provenza, 
Brisas de Provenza, Balcones del Sur, alla esas laderas que 
son bastantes pendientes, que son bastantes húmedas, hay 
asentadas un poco de familias también en condición y calidad 
de desplazamiento donde prácticamente ellos arman un 
ranchito y se meten ahí en esa zona y siempre que vienen los 
grandes aguaceros, siempre nos llaman viene el llamado de 
emergencia de este sector, de esta franja de la Comuna 
número once (11), ahora se nos viene presentando un problema 
en la Comuna número diecisiete (17) también el problema de 
deslizamientos, el problema de la erosión, empiezan a 
presentar inconvenientes también, lo mismo la Comuna catorce 
(14) ya tenemos inconvenientes, deslizamientos, remociones 
masa de la Comuna catorce (14) ustedes ya lo conocen es un 
tema antiguo, es un tema que hemos trajinado muchísimo aquí 
en el Concejo, alla hemos estado haciendo unas obras de 
mitigación pero la verdad es que es imposible cubrir todas 
las eventualidades que se presentan en la Comuna de 
Morrorico, en la Comuna de Albania este sector que siempre 
que llueve fuertemente nos presenta muchos inconvenientes, 
entonces para que ustedes sepan el tema que mas me preocupa 
nuevamente reitero es la comunidad que esta asentada en la 
rivera de Río de Oro, en Girón ya hay inconvenientes 
grandes, en Girón ya han perdido viviendas varias familias 
ahorita en estos días pasados, en Bucaramanga pues gracias a 
Dios todavía no se ha presentado ninguna emergencia grave, 
pero el Río esta amenazando fuertemente a todas esas 
comunidades que están asentadas en los sectores que les dije 
como el Barrio Cinco de Enero, Barrio Carlos Pizarro y José 
Antonio Galán, lo mismo la Zona Industrial del Municipio de 
Bucaramanga y seguimos bajando hasta que llegamos al sector 
del Café Madrid, el sector de la Playa, el sector del Túnel, 
son zonas que siempre nos irán a presentar problemas cuando 
se presenten los fuertes aguaceros. El reporte de la ola 
invernal de estos últimos días entonces ahí les entregue en 
el Informe que ustedes tienen Honorables Concejales un 
reporte de las afectaciones que hemos atendido y ahí tenemos 
la primera en el sector de Charta, de Campo Hermoso 
deslizamiento, la segunda en Balcones del Sur el sector de 
Toledo Plata deslizamientos, la tercera Granjas Rigan 
saturación de suelo también los deslizamientos, en María Paz 
deslizamiento, en Juan XXIII varias filtraciones de agua en 
ese sector, en Luz de Salvación varios deslizamientos, en el 
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sector de Miraflores parte baja derrumbes y deslizamientos, 
en el Barrio el Pablon ahorita les voy a hacer un comentario 
especial del Barrio el Pablon desestabilización provocada, 
en el Barrio Cuyanita deslizamientos y varios 
desbordamientos del Río en el sector de Chimitá, en el 
Diamante I también se nos presentaron algunos 
deslizamientos; seguimos, aquí esta el sector de la Cuyanita 
el sector de la Cuyanita es otro inconveniente donde esta 
también el Barrio Camilo Torres, donde esta el Barrio 
Zarabanda alla es otra problemática terrible que tiene 
Bucaramanga, es otro problema igualito al de la Comuna 
número once (11) los terrenos son muy fraccionados, los 
terrenos son muy húmedos, es en ladera que vive toda esta 
comunidad y lógicamente siempre que se vienen los fuertes 
aguaceros se debilitan los terrenos y empiezan a presentarse 
estos deslizamientos que ustedes pueden ver aquí ya se 
perdió prácticamente una vivienda menos mal que ya esta 
desocupado pero todo eso se derrumbo, aquí en este sector en 
la segunda grafica también otro deslizamiento que afecto 
otro rancho y mire las condiciones, esta ultima grafica 
donde esta el niño son mas o menos las condiciones como vive 
la gente en este sector del Barrio Zarabanda, Cuyanita y el 
sector de Camilo Torres, seguimos, este sector es el sector 
Suroccidental de la Ciudad este sector que les comentaba 
anteriormente que nos preocupa mucho de la Comuna once (11) 
y la Comuna diecisiete (17) invadida por construcciones de 
diseño asumido, las construcciones de diseño asumido son las 
que ustedes ven aquí ranchitos en madera con hojas de zinc y 
prácticamente la ladera del enemigo encima de ellos, 
entonces es una de las grandes problemáticas que tenemos 
aquí en Bucaramanga, por eso cuando se presenta un pequeño 
deslizamiento de una vez resultan afectadas algunas 
familias; continuamos, el sector del Pablon estuve visitando 
el sector de Pablon y me preocupa muchísimo Señores 
Concejales que la empresa de alcantarillado EMPAS esta 
realizando un trabajo para llevar el alcantarillado a este 
sector de la Ciudad excelente, muy bien que llegue el 
alcantarillado al Barrio el Pablon pero irresponsablemente  
digo y esta tarde en el comité local que va a estar el 
Gerente de la Empresa EMPAS le vamos a pedir el por que a la 
par de la obra que se esta haciendo en el Barrio el Pablon 
se esta presentando el tratamiento de terreno para una (01) 
vía adyacente al trabajo que esta haciendo EMPAS una vía 
particular de un particular donde ha venido desestabilizando 
el terreno y ha venido ocasionando ya problemas a viviendas 
que están levantadas en este sector desde hace muchos años, 
entonces le vamos a pedir la explicación al Gerente de EMPAS 
por que a la par del trabajo que esta haciendo EMPAS se 
viene realizando otra obra que quiero ver los permisos 
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porque no nos los han querido mostrar de una carretera para 
una finca privada y veamos la otra grafica miren las 
viviendas que ya existen en el sector, mire esta vivienda de 
tres (03) niveles mire el corte que le están haciendo a la 
carretera, mire la vía por donde va, este corte que le están 
haciendo esta afectando estos terrenos, estas viviendas que 
ya están construidas hace rato, hace varios años en el Café 
Madrid esas viviendas empiezan a presentar grietas, empieza  
a preocupar la situación a la gente que vive en el sector 
del Barrio el Pablon, entonces Señores Concejales les quería 
comentar hoy la situación que se esta presentando en este 
sector de la Ciudad, seguimos, esta es el sector de Chimitá, 
este es el Río de Oro miren la turbulencia que se esta 
presentado ya en el Río de Oro el nivel viene subiendo y la 
preocupación la comunidad asentada en este sector; sigamos, 
reuniones que tuve con varia comunidad, las constantes 
lluvias elevan el dos punto cinco (2.5) el caudal del Río de 
Oro y amenaza con arrastrar viviendas, avanzadas sobre la 
ronda hídrica, alla tuvimos varias reuniones con la 
comunidad del sector alertándoles sobre el riesgo y el 
peligro que tienen por haberse asentado en una zona que no 
es viable que vivan ahí; seguimos, el Municipio de 
Bucaramanga se encuentra en alerta amarilla, alerta de 
alistamiento, en el momento se estima que aproximadamente 
cincuenta y dos (52) familias se encuentran afectadas por el 
invierno, ciento un (101) familias se encuentran en amenaza 
en Chimitá por la creciente del Río de Oro, es indispensable  
la voluntad del Concejo de Bucaramanga para aprobar el plan 
local de emergencia y contingencia y sea contemplado dentro 
del reajuste ordinario del Plan de Ordenamiento Territorial 
de Bucaramanga, de igual manera es importante se considere 
la aprobación del fondo local de emergencias y calamidades 
para la Ciudad de Bucaramanga, el CLOPAS se encuentra 
activado y se proyecta una alerta naranja; seguimos, hoy se 
reúne el comité local de Prevención y Atención de Desastres 
para definir actuaciones y responsabilidades ante la actual 
situación; agradecimientos al Concejo de Bucaramanga por 
habernos citado para este informe y la Oficina de Prevención 
y Atención de Desastres Junio dos (02) del 2010. Quisiera 
Señores Concejales que ustedes me regalaran unos minuticos 
para que vean el video de la situación que se esta 
presentando en la rivera del Río de Oro exactamente los 
Barrios Cinco de Enero, Carlos Pizarro y José Antonio Galán, 
Señores Concejales regálenme unos minuticos para que ustedes 
vean este video que les voy a presentar, bueno Señores 
Concejales esta es una muestra real de lo que esta 
ocurriendo en este sector del Barrio Rincón de la Paz, Cinco 
de Enero y el sector de Carlos Pizarro, es una situación 
preocupante mire que la misma gente lo aborda a uno y uno 
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les dice, les lleva los avisos de que estamos en una zona de 
altísimo riesgo de inundación, pero en la reunión que hice 
con toda la comunidad lo primero que me dicen y nosotros que 
hacemos, nosotros para donde vamos a coger, nos toco 
venirnos para aca porque no tenemos mas para donde irnos, 
entonces me preocupa muchísimo esa situación Señores 
Concejales quería hacerlo saber a ustedes y venimos 
trabajando de la mano con el comité local de Prevención, 
trabajando las alertas tempranas desde el Municipio de 
Piedecuesta en coordinación con el comité local de 
Piedecuesta, en coordinación con el comité local de 
Floridablanca y el comité local de Girón, sobre el 
comportamiento que tenga el Río de Oro con esta fuerte 
temporada invernal, el IDEAM nos acaba de mandar un aviso de 
que en estos próximos días va haber una temporada mas fuerte 
donde van a venir fuertes lluvias sobre esta Región y que se 
van a presentar algunos huracanes porque hay una época de 
huracanes a nivel de nuestro Continente que de pronto pueden 
afectar también la parte interior de nuestro País, entonces 
estamos dando estas recomendaciones a nivel general, a nivel 
de la ciudadanía para que tengan en cuenta todas las 
recomendaciones que hemos sacado a nivel de informativo, a 
nivel de boletines de prensa, a nivel de radio, agradecerle 
a los medios de comunicación que han estado muy al tanto de 
la situación y por intermedio de ellos hemos podido llegar 
también a toda la comunidad para que tengan presente las 
recomendaciones en esta época invernal, una recomendación 
que nos hicieron llegar y que la quiero hacer saber a 
ustedes Señores Concejales nos recomiendan que cuando se 
presenten las tormentas eléctricas ha habido muchas muertes 
en nuestro País por las tormentas eléctricas, pero todo 
porque nosotros mismos no nos sabemos cuidar y una de las 
recomendaciones mas importantes que nos dan es que mientras 
pasa la tormenta eléctrica guardemos en sitios seguros, que 
no utilicemos el celular, ojo importantísimo mientras haya 
tormenta eléctrica no utilizar el celular, si desconectar 
los aparatos eléctricos y sobretodo hacernos en sitios 
seguros, no le salgamos a campo abierto, no nos hagamos 
debajo de los arboles porque por esto pues se han presentado 
muchas muertes, repito en nuestro País, otra de las 
recomendaciones es a la gente que viven, que tienen techo de 
zinc de hoja de zinc, que tienen techo en hoja de eternit ya 
les hemos dicho, les hemos recomendado hacer el 
mantenimiento de estos amarres porque se van a presentar 
fuertes vientos también, entonces Señores Concejales hemos 
venido trabajando de la mano con la Administración 
Municipal, de la mano con el comité local de Prevención y 
Atención de Desastres hemos atendido la mayoría de llamadas 
que nos han hecho donde se han presentado emergencias y 
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venimos haciendo mitigación en estas partes donde hemos, que 
nos han presentado estos inconvenientes, quiero recordarles 
que a propósito de la aprobación en el presupuesto para este 
año que hubo un aumento significativo para la parte de 
Prevención y Atención de Desastres ya tenemos catorce (14) 
obras de mitigación para hacer en la Ciudad de Bucaramanga, 
obras que donde realmente se necesitan, donde van a tener un 
gran impacto y donde vamos a mejorar muchas situaciones que 
hace muchos años se vienen presentando, entonces Señores 
Concejales de verdad que muchísimas gracias por haberme 
citado y quedo a disposición de cualquier interrogante, 
cualquier sugerencia o cualquier comentario que ustedes 
tengan a bien a aportar para el mejoramiento de esta 
situación de la ola invernal, muchísimas gracias Señores 
Concejales, muy amables. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA: 
Gracias Señor Presidente, Saludos. Presidente unas 
inquietudes, una de mis preguntas era que viviendas han 
tenido problema en esta ultima temporada invernal?, pero en 
el reporte que nos pasa el Doctor Freddy donde muy claro nos 
dice que tipo de afectación tiene cada vivienda, a mi me 
gustaría saber Doctor Freddy de ese reporte que usted nos 
pasa en el dia de hoy han tenido que desalojar alguna 
vivienda, han tenido evacuación por deslizamientos o por 
derrumbes?, que tipo de ayuda han recibido estas familias?, 
Doctor Freddy, si bien es cierto el invierno de los últimos 
días ha sido fuerte, a nivel País ha dejado mas de ochenta y 
ocho mil (88000) damnificados, con diecinueve (19) muertos, 
que cursos ha gestionado su oficina Doctor a nivel Nacional 
y a nivel Internacional?, aunque el Concejo aprobó un 
presupuesto para su dependencia pero nunca ningún dinero 
será suficiente para prevenir cualquier desastre en nuestra 
Ciudad, usted ha hecho Doctor alguna gestión a nivel 
Internacional?, y aunque el IDEAM dice que se avecina una 
temporada seca finalizando el segundo trimestre, realmente 
casi siempre se han equivocado no Doctor Freddy?, a mi si me 
gustaría saber usted hoy nos esta pasando es un reporte real 
al dia de hoy, al dia de hoy Doctor Freddy porque es 
impresionante el video que usted nos esta presentando, para 
muchas personas dormir cuando llueve es placentero porque 
nos arrulla el ruido de la lluvia, pero eso para las otras 
personas es completamente un infierno como usted no lo acaba 
de presentar; quisiera saber si han tenido en que sectores 
Doctor han tenido que evacuar y desalojar porque lo que 
usted también nos muestra son secuelas del invierno del 
2005; y aunque nos dice que con el aumento del presupuesto 
que se le hizo llevemos catorce (14) horas de mitigación, a 
mi si me gustaría saber Doctor Freddy que presupuesto queda 
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para afrontar las calamidades el resto de año?, porque 
estamos en el mes de Junio nos faltan seis, siete (6,7) 
meses para terminar el año como va su presupuesto en ese 
aspecto Doctor Freddy? Presidente esa son mis inquietudes 
muchas gracias. 
 
INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ: Gracia Presidente, 
Saludos. Presidente había presentado el dia de ayer una 
Proposición precisamente citando al Doctor Ragua y el tema 
que había presentado era sobre la problemática del Barrio 
Nariño y el Barrio Campo Hermoso, no quiero que ese tema 
quede olvidado que nos olvidemos del Barrio Nariño y que nos 
olvidemos del Barrio Campo Hermoso porque es una 
problemática que ha tocado mucho mas fondo, porque allí se 
ha detectado el problema naciente de la erosión y es un 
problema bastante grande por eso no lo voy a tratar hoy 
Doctor porque espero en una próxima Sesión se pueda tratar 
el tema mas a fondo, que usted tenga mas tiempo para 
presentar un informe acorde a lo que debe de ser y se que 
hoy fue por premura de tiempo que usted nos esta presentando 
pues un informe ya detallado de lo que es la ola invernal, 
Doctor Ragua lo que le voy a comentar ahora es usted sabe 
del aprecio que le he tenido y le tengo, pero si quiero que 
usted me ayude en la parte del presupuesto a que se cumpla 
ese presupuesto Doctor y Compañeros que pena ser con ustedes 
tan reiterativo con el problema de las ambulancias en 
Bucaramanga, mire Bucaramanga tiene un déficit de ambulancia 
y siempre en los desastres acuden es a entidades 
particulares inclusive las entidades particulares también 
tienen déficit de ambulancia y aquí he cacaraqueado con unas 
ambulancias y afortunadamente hace un (01) mes los 
Compañeros me dijeron Doctor llego sus ambulancias, les 
llego sus ambulancias por fin después de dos (02) años 
llegaron las ambulancias y que pena decirles esto Doctor las 
ambulancias están en el sótano de la Alcaldía están alla 
parqueadas en el sótano de la Alcaldía como dice aquí el 
Compañero Edgar porque un burócrata no las quiere liberar, 
el Alcalde le entrego las llaves, le entrego las llaves a la 
Defensa Civil, le entrego las llaves al ISABU de esas 
ambulancias y están alla parqueadas necesitándolas la 
comunidad, mire de esas tres (03) ambulancias hay una (01) 
que tiene el equipo de reanimación completo, ósea casi un 
hospital o una clínica ambulante, tiene una serie de equipos 
y las otras dos (02) son ambulancias para atender 
emergencias y estamos en plena ola invernal, estamos 
necesitándolas y sobre todo el desconcierto de las entidades 
donde iban Doctor que no saben, no tienen ni mediana idea de 
cómo si le entregaron las llaves y ahorita les dicen que no 
que parece que tienen que hacer un comodato para 
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entregársela o tienen que hacer un convenio, pero no saben 
jurídicamente como hacerlo y a mi eso si me da pena Doctor, 
me da pena con la Ciudad y quiero que usted también se 
involucre en el tema Doctor que no lo dejen a uno solo 
cuando hay una (01) Sesión, mire aquí he tenido a la Defensa 
Civil preocupados ellos querían dar, este próximo cinco (05) 
de Junio tienen la celebración del Dia de la Defensa Civil y 
ellos quería ahí hacer el lanzamiento de la ambulancia, del 
uno, dos, tres (1,2,3) si, querían mandarla a Bogotá a 
pintarla con los colores institucionales de la Defensa Civil 
y no, no se la han entregado Doctor no se la han entregado y 
ese dia el Alcalde con todos los bombos y platillos les 
entrego las llaves, Doctor si quiero que usted se apersone 
de eso, que usted este pendiente y jurídicamente que hay que 
hacer en lo que uno pueda ayudar pero no lo dejen a uno solo 
aca en el Concejo porque es que esa no es labor mía, uno 
hace el control político aca pero las labor es la gestión, 
mire el otro tema también Doctor y eso se lo quiero dejar 
claro Doctor aquí la Oficina de Desastres paso un 
presupuesto de quinientos millones de pesos ($500000000), 
creo que ha sido el mas alto en los últimos años, quinientos 
millones de pesos ($500000000) y la Comisión de Hacienda, la 
Comisión de Hacienda y todos los Honorables Concejales 
después en el segundo Debate dijimos quinientos millones 
($500000000) no es un presupuesto bueno para una (01) 
oficina de Desastres y mas en Bucaramanga, mire uno va a la 
Oficina de Desastres a decir hombre allí una (01) comunidad 
necesitan plásticos que se les van a caer el terreno no, no 
hay, no hay y eso usted tiene razón, no hay para una 
puntilla y nosotros fuera de los quinientos millones de 
pesos ($500000000) le adicionamos ósea sugerimos a la 
Administración adicionarle cuatrocientos sesenta y cinco 
millones de pesos ($465000000) mas, ósea que el presupuesto 
para la oficina quedo en novecientos sesenta y cinco 
millones de pesos ($965000000) y ahí quedo entre esas y eso 
gracias al Doctor Cleomedes que quedo un dinero donde se les 
iba a colaborar a la Defensa Civil es que la Defensa Civil 
yo cacareo porque es que son cuatrocientos (400) voluntarios 
que no le cuesta un peso al Municipio, al Municipio tiene 
cuatrocientos (400) voluntarios que están en todos los 
desastres, están ahí con usted con las botas puestas, con el 
chaleco como lo vi alla y están en todas las emergencias 
cuatrocientos (400) voluntarios y sabe lo que ellos piden, 
ellos pidieron oye colabórenos con la dotación, la dotación 
vale cuarenta millones ($40000000)Doctor, dijo oye 
colabórenos con los equipos de transmisión que es para la 
misma Ciudad eso vale otros cuarenta y cinco millones de 
pesos (45000000), dijo hombre ayúdenos con el combustible 
para el año ellos lo estiman en unos cuarenta y cinco 
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millones ($45000000) y que hicimos con el Concejal Cleomedes 
Bello dejamos esa partida y la peleamos con el Doctor 
Malaver y quedo en el presupuesto y ahorita va uno a 
preguntar y nadie le da razón de esa partida, no se quien, 
entonces Doctor creo que usted es el que se debe apersonar 
de eso, si la Defensa Civil esta bien usted va a tener 
cuatrocientos (400) hombres, usted alla cuantas OPS tiene?, 
creo que no tiene ni cinco, ni tres (5,3) si y tiene un 
equipo de cuatrocientos (400) hombres dispuestos a servir, 
siempre listos como ellos dicen, pero ayudémosle Doctor alla 
quedo en el presupuesto, ósea usted dice aquí siempre denme 
herramienta, ayúdenme ahí le estamos ayudando Doctor pero 
también ayúdenos en ese aspecto, no quiero que este tema se 
vuelva ojala tema de mi discurso pero va a tocar Doctor, 
ósea si a la Defensa Civil le dan esa dotación pues vamos a 
hacer algo no por ellos, no por ellos, por la Ciudad de 
Bucaramanga y usted sabe que ellos son los únicos que llegan 
donde están los desastres, alla cuando hay accidentes o 
tiene que hacer levantamientos los únicos que llegan son la 
Defensa Civil porque las clínicas privadas llegan es a lo 
pulpito, aquí a la Ciudad, no a las zonas marginadas es 
donde llega alla la Defensa Civil, Doctor y para hacerle 
seguimiento si quisiera saber en que se han gastado el 
presupuesto que usted hablo catorce (14) obras de mitigación 
algo asi, si quisiera ver el informe de pronto no hoy Doctor 
en la próxima voy a hacer una citación para que usted nos 
presente en que se ha gastado eso?, porque es que la vez 
pasada dejemos mire sesenta millones ($60000000), sesenta 
millones ($60000000) también para la Defensa Civil y un 
Director antes de usted de la Oficina de Desastres cogió 
treinta millones ($30000000) y los metió para los comités 
barriales, comités barriales que al final no se supo que se 
hizo, asi de paso treinta millones ($30000000), entonces si 
les voy a hacer seguimiento a que esa plata se destine para 
lo que fue y fue que nosotros le metimos ahí en el 
presupuesto que quedara especifico compra de quipos y 
atención de desastres para que después usted acuérdese que 
usted nos decían si es que la plata a veces no las sacan 
para otras cosas, no la dejamos asi específicamente para que 
no tuviera usted problemas, pero si le pido que nos ayude, 
le agradezco Señor Presidente y vamos a tener dos (02) mese 
de gestiones mas adelante vamos a hacer un cuestionario para 
que estas dudas no las aclare, gracias Señor Presidente. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CELESTINO MOJICA PEÑA: Gracias Señor 
Presidente, con los muy buenos días para los Compañeros de 
la Corporación, Saludos, primero que todo pues entendemos 
que por la premura del tiempo Doctor Freddy pues el informe 
que usted nos realiza el dia de hoy pues es un poco 
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digámoslo asi no tan extenso pero si seria importante y nos 
llama la atención y comparto en eso con el Concejal 
antecedía el uso de la palabra, que en el informe usted no 
nos habla por ejemplo del Barrio Nariño por ningún lado, 
entonces no entiendo si es que no se le esta haciendo 
seguimiento por parte de ustedes a este tema tan importante 
del Barrio Nariño, igualmente habla de viviendas afectadas 
una (01) en el sector de Campo Hermoso, no se si es 
solamente estas casas que usted nos habla son las de hace 
pocos días y ya se nos olvido lo del tema que paso con Campo 
Hermoso o con el tema de el Nariño, a mi me parece que eso 
no lo podíamos dejar y mucho menos usted dejarlo de tajo 
aquí en los informes que usted nos presente mi Doctor, 
porque serian informes digámoslo asi con respeto lo digo y 
no lo tome a mal mi Doctor Freddy, serian como a medias 
porque le estaríamos realmente no diciéndole la verdad a la 
ciudadanía de lo que esta pasando, lo que sigue ocurriendo 
en la Ciudad de Bucaramanga; igualmente quisiera pedirle a 
usted que muchos Concejales intervinimos para que se 
ampliara el tema de recursos y todos los Concejales aquí lo 
aprobamos en general los diecinueve (19) para que se 
mejorara el tema del presupuesto pero realmente hubiéramos 
querido que en este informe también usted, creo que usted es 
un hombre que tiene que firmar todo y cada uno de lo que 
esta ocurriendo en que se están invirtiendo los recursos, 
creo que eso es importante que lo sepamos los Concejales de 
la Ciudad de Bucaramanga, igualmente aparte del video que 
usted nos esta mostrando el tema del Cinco de Enero, que 
hemos hecho también para mejorar eso no es solamente que la 
gente esta alla y colocarle un papel o un volante que 
ustedes están colocando hombre ahí están corriendo peligro, 
no que medidas estamos tomando sobre el tema, porque ahí en 
el video podía observar que se hicieron muchos de estos 
cambuches sobre casas que ya se entregaron, porque ahí vi se 
veía el piso y algunas cosas derrumbadas digámoslo asi y 
ellos ahí construyendo eso encima, que seguimiento a quien 
se le entregaron estos terrenos?, quien esta respondiendo 
por esto?, porque hay que empezar mi Doctor Freddy sobre 
todo en sus manos que es tan sensible este tema colocar las 
denuncias respectivas mi Doctor Freddy, hay veces eso puede 
ser cansón y se que usted como funcionario no quisiera 
denunciar a otros funcionarios pero es la única forma mi 
Doctor Freddy de que esto se tome realmente en serio o si no 
al menos hacer comunicaciones usted a quien le ha mandado 
esas comunicaciones?, porque es lo único que podemos hacer y 
empezar a meter en cintura a todos y cada uno de estos 
temas, le pregunto se había hablado de un tema de un Decreto 
y se lo pregunte en la ultima citación que usted estuvo aquí 
acompañándonos se había hecho una especie como de Decreto 
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digámoslo asi de emergencia en el sector de Campo Hermoso, 
esto ya se hizo en el sector de Nariño?, también ya se hizo 
el Decreto, cuales recursos se invirtieron’, todo eso seria 
importante mi Doctor Freddy que usted le contara al Concejo 
Municipal porque es muy triste uno ir por los sectores dela 
Ciudad de Bucaramanga y que la gente pregunte y nosotros no 
sepamos que esta ocurriendo realmente, si es verdad que se 
esta haciendo una gran inversión en estos temas, usted 
hablaba que iba a hablar con la empresa EMPAS con el tema 
especifico de el Pablon si es muy importante que se lleve el 
alcantarillado, creo que ahí tuvo mucho que ver la Doctora 
Carmen Lucía Agredo en todos esos temas porque es un sector 
donde ella siempre ha estado muy pendiente del sector del 
Pablon, pero mi pregunta es que seguimiento también se le 
esta haciendo al tema por ejemplo el tema de la vía, usted 
ya informo de eso a Planeación Municipal?, porque es que 
aquí no pueden empezar a hacer vías por empezar a hacer vías 
y aquí después quien va a hacer el doliente de esta 
situación y me preocupa que en su informe usted habla 
claramente una desestabilización provocada, si llegara a 
ocurrir una tragedia prácticamente con esto usted esta 
siendo lapidario con esta institución en el sentido que 
prácticamente serian ellos los responsables si llegara a 
ocurrir algo en el sector del Pablon, eso tiene que quedar 
claro y conciso aquí en el Concejo Municipal. Usted en esos 
temas que se reúnen, en esos comités me imagino que también 
la CDMB estará acentuada en esos temas, si se esta 
coordinando con usted Doctor que usted es el que hace el 
trabajo de campo junto con sus funcionarios de esas obras de 
mitigación de esos recursos que nosotros estamos aprobando 
aquí, si se le esta colocando a usted cuidado en el tema de 
la CDMB mi Doctor Freddy, en eso también queremos pedirle o 
si no los Honorables Concejales aquí en el tema del impuesto 
que hacemos que es elegir a la CDMB, debemos tratar nosotros 
de que algún parágrafo o algo se le coloque como un punto de 
referencia, los informes que presente usted mi Doctor, 
porque aquí pasan recursos de mas de diez mil, doce mil 
millones de pesos y aquí si no se le coloca cuidado a la 
Administración Municipal pues no es que todo tenga que ser 
por lo que diga el Doctor Freddy no, pero creo que algunas 
obras de mitigación de emergencia en prioridad tienen que 
salir de sus manos direccionadas hacia el tema de la CDMB, 
en el tema de inversión de las obras de mitigación, entonces 
le pregunto usted si coloca esos informes y algunas de las 
inversiones o muchas de estas inversiones son tenidas en 
cuenta en sus inquietudes?, a eso es lo que pregunto, porque 
tiene que haber una coordinación entre la CDMB y el 
Municipio de Bucaramanga para todas y cada una de estas 
obras de inversión de mitigación; igualmente usted nos habla 
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de todos estos planes, nosotros presentamos en algún momento 
un Proyecto de Acuerdo hace algunos años con alguna Concejal 
en el tema del plan de emergencias que se llevaban en 
algunos Barrios, en los Barrios de la Ciudad, si están 
funcionando estos comités locales o de Barrios o de Comunas 
aquí usted nos habla en unos de los informes que es 
indispensable sondear al Concejo de Bucaramanga para aprobar 
el plan local de emergencias de contingencias, usted ya ha 
hecho un estudio concienzudo, no podemos darle mas largas 
Doctor Freddy, hoy ya va mas del sesenta porciento (60%) de 
esta Administración Municipal, hay que hacer cosas claras, 
concisas y concretas digámoslo asi para todos estos temas, 
es que aquí no podemos todos los años cuando llega esta 
situación de la ola invernal que usted hoy nos preocupa 
todavía mas con el tema de lo que dice usted del IDEAM, 
tener que aquí venirnos a rasgar las vestiduras, creo que ya 
tenemos que empezar el Concejo creo y usted es testigo de 
eso dio un paso importante cuando casi que doblamos su 
presupuesto digamos asi esto es un paso importante pero hay 
que fortalecerlo todavía mas, usted nos habla aquí de un 
fondo, entonces ya todo esos estudios ya usted presento 
todas esas situaciones digámoslo asi con la Administración 
Municipal para crear ese fondo y que no pase ya este 
presupuesto que va a ser el ultimo presupuesto que va a 
utilizarla  esta Administración actual de Fernando Vargas en 
próximos años crear ese fondo; esos son algunos de los 
interrogantes y si quisiera igualmente Doctor Freddy nos 
mandara un informe todavía mucho mas extenso con el tema del 
Nariño que se les esta dando, cual es el subsidio, porque 
uno de los apartes en una respuesta que usted le daba le 
decía que el tema de plata que usted estaba dando para el 
subsidio que era muy poco, ustedes decían que no que era una 
política a nivel Nacional y eso era lo único que giraban, no 
pero eso es lo que gira a nivel Nacional y cual es el 
compromiso de la Administración Municipal?, o es que eso 
solamente sale de los recursos de nivel Nacional y nosotros 
como Municipio no le aportamos a estas personas 
damnificadas, ese era el objetivo de mi pregunta en el 
Debate anterior, entonces le pregunto solamente nos basamos 
en esas políticas pero nosotros aquí como Municipio no 
financiamos o no ayudamos a estas personas que se ven 
damnificadas?, entonces quiero dejarles todos y cada uno de 
esos interrogantes, le agradezco a usted Señor Presidente. 
 
INTERVENCION DEL H.C. DAVID CAMARGO DUARTE: Si Presidente 
muchas gracias, Saludos, Freddy quisiera que me precisara 
los deslizamientos de la Comuna diecisiete (17) que están 
cerca de un Barrio o son solamente afectaciones en la 
escarpa y tengo familiares por alla en la Comuna catorce 
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(14) entonces en algunas ocasiones he tenido la oportunidad 
de ir y cuando en una época tal vez como en el año 79-80 
viví en el Barrio Miraflores con una tía y vi por los lados 
de Buenos Aires unos deslizamientos fuertes que se dieron en 
esa época y hoy pase y vi construcciones donde ahí hubo unos 
deslizamientos bastantes fuertes en el pasado hacia esos 
años, también vi que están construyendo ahí en esa ladera 
pues ahí hay casas, obviamente lotes están construyendo, ahí 
siguen construyendo no hay la posibilidad de que se controle 
ese lado del riesgo de hecho he observado que usted ha 
estado por alla porque he visto plásticos sobre algunos 
lotes, pero me preocupa esta situación dado que en cualquier 
momento se puede presentar cualquier eventualidad, le 
comento que mas o menos hacia los años ochenta (80) en ese 
sector del fondo que da hacia la calzada, hacia la calzada 
que da cerca al Limoncito en esa parte hubo deslizamientos 
bastante fuertes hace tal vez unos treinta (30) años casi, 
entonces esas son inquietudes Freddy gracias. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CHRISTIAN NIÑO RUIZ: Gracias 
Presidente, Saludos. Doctor Freddy pienso que cuando viene 
usted pues como que todos estamos atentos porque pienso que 
la situación permanente que presenta siempre la Ciudad es 
una situación diría casi que de desastre, Bucaramanga es una 
Ciudad que por su posición geográfica como todos lo han 
dicho es Una Ciudad sujeta a muchos problemas de erosión, de 
derrumbes, teníamos un problema que no era normal el de las 
inundaciones y aun hoy se presentan inundaciones porque las 
casas muchas casas aun no son capaces de poder ser 
eficientes en sus sistemas de alcantarillado, Doctor Freddy 
sabemos que esta oficina que esta en sus manos gracias a 
Dios y con el manejo que usted le ha dado se ha podido 
superar tantas dificultades que hemos tenido en la Ciudad, 
pienso que en este momento a nivel del Mundo se esta 
pronosticando y se esta presagiando un tiempo bastante 
difícil por la cantidad de agua que supuestamente va caer 
sobre toda la Tierra y sobre nosotros por nuestra posición y 
nuestra condición geográfica de una manera bastante grande y 
bastante mayor; entonces viene algo muy importante Doctor 
quisiera escuchar de usted en que se ha mejorado el 
funcionamiento de la Oficina de Atención y Prevención de 
Desastres, si en que se ha mejorado ósea como nos estamos 
preparando para eso, sabemos que hay unos lineamientos que 
los da el CLOPAS si, pero usted nos muestra en los videos 
que nos da y nosotros lo vemos dia a dia el Barrio Nariño, 
arriba en la Comuna catorce (14), en la Comuna doce (12), en 
la Comuna trece (13), en la Comuna uno (01), en todos lados, 
en todos los linderos de Bucaramanga pues hay muchos 
problemas, entonces Doctor a donde y como están ustedes 
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preparados ósea cuanto mas equipo tiene usted hoy que el año 
pasado?, porque teníamos entendido que tenia un carro viejo, 
destartalado no se si eso mejoro; otra cosa importante 
Doctor, el Doctor Uriel lo decía cuantas personas mas están 
trabajando frente a esta situación de desastres en la 
Ciudad, cuanto mas equipo de personas tiene usted si y 
Doctor Freddy cuanto mas estamos preparados, se que usted es 
una que trabaja en unidad con la Defensa Civil, con la Cruz 
Roja, si pero Doctor Freddy usted si esta frente a un reto 
muy grande en la Ciudad de Bucaramanga, porque Bucaramanga 
es una Ciudad por su misma situación bastante complicada; a 
nivel internacional Doctor Freddy usted ha buscado crear 
alguna hermandad con una Ciudad que pueda apoyarlo y pueda 
suministrarle apoyo logístico, apoyo técnico en la atención 
de desastres?, nosotros vemos que las Universidades de 
Europa no tienen estudiantes por eso los buscan en Colombia 
con esas facilidades, con becas de todo tipo, casi de igual 
manera diría que se podría hacer gestión no se si la haya 
hecho con todo el respeto pero se puede hacer gestión Doctor 
Freddy para poder apoyarnos y ubicar equipo que sea de 
beneficio para nuestra Ciudad, la semana pasada cuando 
llovieron esas ocho, nueve (8,9) horas seguidas todos 
sabemos que el Río de Oro tuvo una amenaza gigante de volver 
a ocasionar otro desastre si y en este momento como vemos 
las cosas vamos a tener esa situación repetidas veces, 
entonces Doctor Freddy nosotros como Concejo pues le damos 
gracias a Dios porque cuando empezamos las Sesiones normales 
del Concejo ya todos sabemos que el primero que viene es 
usted, ósea pienso que no hay una persona que nos tenga mas 
informados de la Ciudad y de la Oficina y como usted hace 
las cosas que usted Doctor Freddy, de verdad le agradezco si 
que días cuando estábamos terminando las otras dije el 
martes, el miércoles viene el Doctor Ragua, pero como asi 
Christian, si el siempre es el primero que viene ósea usted 
siempre es el primero que trae el informe, entonces pienso 
que hay que aprovechar también esa condición Doctor Freddy y 
como que usted nos de una proyección de lo que queremos 
lograr o lo que debemos alcanzar, para que no la gente vaya 
alla y todos no hay, no hay, no hay una pita, un lazo, un 
cable, no hay, no hay, ósea hay que estar preparados aunque 
para un desastre nunca nadie esta preparado ojala nunca 
vengan confiemos en Dios que nunca vengan, pero si debemos 
tener como una proyección en razón a lo que usted ha 
alcanzado porque logro un presupuesto bastante mejor que le 
que tenia anteriormente, entonces Doctor Freddy si en este 
momento le pido que como que nosotros, como que estamos con 
usted y nos pueda indicar y nos pueda decir para donde 
vamos, en que hemos mejorado y para donde nos estamos 
dirigiendo con la Oficina de Prevención y Desastres que 
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usted lidera; Doctor Freddy por lo demás muchas gracias y 
gracias porque en usted encuentra uno un apoyo muy bacano 
alla en su Oficina, gracias Doctor Freddy muy amable. 
 
INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ: Gracias 
Señor Presidente, Saludos, agradecerle en especial al Doctor 
Freddy Ragua, Coordinador de la Oficina de  Prevención y  
Atención de Desastres por esta invitación que ha aceptado 
para venir de nuevo a actualizar como se encuentra nuestra 
Ciudad de Bucaramanga en este tema de Prevención, pero bien 
lo acaba de decir el Honorable Concejal Christian Niño ya 
sabiendo de pronto Doctor Freddy Ragua que usted es una de 
las personas que de pronto siempre inicia las Sesiones 
Ordinarias, de pronto muy respetuosamente le solicito que en 
un futuro y de pronto un futuro muy cercano porque se que lo 
van a volver a llamar, lo van a volver a invitar, es para 
que de pronto nos de un informe mas completo porque el 
informe esta un poco pobre, es una de las observaciones que 
le quiero hacer y un tema que de pronto le voy a tocar es el 
de los, que nuestra Ciudad de Bucaramanga y todo el mundo 
aquí los compañeros de esta corporación lo reconocen y 
aceptamos que nuestra Ciudad de Bucaramanga se encuentra en 
un alto riesgo y si los desastres naturales son inevitables 
debido a las características de erosión de nuestro terreno 
de nuestra Ciudad que actividades puntuales se están 
haciendo para evitar la ubicación de mas familias en estas 
zonas de alto riesgo lo que usted nos acaba de mostrar, 
porque usted tiene un equipo de trabajo y paralelo tiene un 
apoyo la Secretaria de Gobierno donde ustedes perfectamente 
ya pueden ir tomando decisiones, asi como la Secretaria de 
Gobierno hacen sonar con bombos y platillos la recuperación 
de los espacios públicos en la Calle 35, en la Carrera 17, 
en la Carrera 19, por que no también toma de pronto una 
iniciativa con la Secretaria de Gobierno para que ustedes 
intenten recuperar estas zonas de alto riesgo porque usted 
lo acaba de decir en el video que tiene plazo hasta el año 
2010 y asi como nosotros o la Administración o esta 
corporación le asigna presupuesto, le adiciona presupuesto 
para que contrate mas OPS, mínimo tomemos algo que por 
iniciativa propia de nosotros los Bumangueses o por 
naturaleza los Colombianos lo tenemos malicia indígena, y 
contratemos unas OPS como lo hace la CDMB la Corporación de 
Defensa de la Meseta de Bucaramanga y ustedes también esas 
OPS hagan el papel de invasión, la CDMB tiene 
aproximadamente el veintidós por ciento (22%) de  los 
terrenos de alto riesgo controlados, porque tiene gente 
especifica, especial, para que ellos todos los días hagan 
recorridos y no le invaden estos terrenos a la CDMB; Doctor 
Freddy ya es hora de que la Administración Publica del 
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Doctor Fernando Vargas empecemos a mostrar resultados 
reales, ya es hora que en este momento llevamos la 
Administración Publica lleva el sesenta y dos punto cinco 
(62.5) del cuatremio de esta Administración; le queda 
aproximadamente el veintisiete punto cinco (27.5) año y 
medio, ya es hora que usted Doctor Freddy Ragua se ajuste la 
correíta con la Secretaria de Gobierno y nos de una solución 
de estos Barrios de invasión donde usted dice que por 
alcahuetería de ustedes mismos de la Administración Publica 
tengan gente que ustedes han reubicado, usted no lo acabo de 
expresar en el video en Villas de San Ignacio y todavía 
viven ahí y cobra arriendo, blanco es, gallina lo pone y 
frito se come, usted ya tiene la solución, trabaje con la 
Secretaria de Gobierno, denos resultados aca diciendo miren 
la Secretaria de Gobierno reubico esta gente porque ya se 
les asigno Villas de San Ignacio y aquí depuramos esto y 
tenemos controlado para que no nos vuelvan a invadir, pero 
ya es hora Doctor Ragua que en este veintisiete punto cinco 
(27.5) de tiempo que le queda a nuestro Alcalde Fernando 
Vargas trabaje de la mano con la Secretaria de Gobierno y la 
oficina que usted coordina lo que de verdad lo enfocaron 
prevención, ahí usted esta dando una prevención porque que 
hacemos si nosotros aquí nos echan el, nos dan el discurso, 
nos dan los resultados hemos trabajado, hemos reubicado pero 
cuando se nos viene una ola invernal aquí es donde tenemos 
nosotros que escucharlos y la gente se viene aquí con una 
ilusión y una esperanza de que nosotros de pronto damos la 
solución cuando la corporación no puede dar ninguna 
solución; Doctor Freddy ojala en la próxima si Dios lo 
permite en una próxima invitación hacia usted, usted nos de 
aquí resultados y diga miren la Secretaria de Gobierno junto 
con la coordinación de la Oficina de Prevención de Desastres 
recuperamos el Barrio Cinco de Enero, José Antonio Galán, 
bla, bla, bla, pero que de verdad ya sea un hecho y que de 
verdad esas OPS que usted tiene y puede contratar las asigne 
para que de verdad no le vuelvan a invadir, porque usted 
tiene también el apoyo de la Policía Nacional por medio de 
la Secretaria de Gobierno, tiene todas las herramientas 
Doctor Ragua, en cuanto al tema que toca un compañero aquí 
de la corporación dice que va a hacer un control fiscal, 
perdón un control político y que antiguamente o años 
anteriores le asignaban sesenta millones ($60000000) y de 
los sesenta le daban treinta millones ($30000000) para alla 
para otros rubros, porque se que usted desde que tengo, aquí 
el pueblo me dio la oportunidad de estar en esta 
corporación, llevo aproximadamente veintiséis punto, sesenta 
y dos punto cinco (62.5) de la Administración y se que usted 
lleva ese tiempo o viene desde atrás, porque no hemos hecho 
control político desde antes, porque no, porque si nosotros 
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en este tiempo que usted ha venido a darnos los informes 
hemos aceptado todo lo que usted dice, quiere decir que 
usted esta haciendo bien las cosas, entonces es para hacer 
esa aclaratoria de pronto porque la mayoría de personas que 
nos acompañan en estos medios, escuchando un compañero de 
estos dirá y que hicieron en estos dos años y medio la 
corporación, no usted viene haciendo las cosas bien, con muy 
poco presupuesto, pero viene haciendo las cosas bien y 
confiemos en Dios que este año en presupuesto, la comisión 
de presupuesto le de un poco mas de presupuesto para que 
pueda seguir contratando OPS pero de verdad enfocándolas a 
lo que queremos. Doctor Ragua usted llevan un proceso en los 
Barrios vulnerables y están sacando unas licitaciones sobre 
seguridad, es de acuerdo a un informe y a un estudio que 
tiene la Cámara de Comercio es algo muy positivo que lo este 
haciendo, pero de pronto si le falta algo el pitico para que 
la prevención sea completa, esa observación la Cámara de 
Comercio no la hizo porque usted viene trabajando los 
frentes de seguridad creo que es, algo que de alarmas y 
ellos nos hacían esa observación entregan una estructura 
para los frentes de seguridad y todo eso, pero también 
trabájelo a fondo para la prevención de esos Barrios porque 
en esos Barrios también pueden en una ola invernal, también 
ustedes los pueden ayudar y los pueden preparar para que 
ellos se sientan de verdad seguros de todo un escenario que 
ellos no solamente digan que les instalaron los frentes de 
seguridad para prevenir que no los robaran pero también 
ellos tienen una herramienta cómoda para proteger todo el 
Barrio y o alrededor de la Comuna de ese Barrio donde 
ustedes instalan las alarmas de prevención, Señor Presidente 
muchas gracias por haberme permitido la palabra que tenga un 
feliz dia. 
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO: Le 
agradezco Señor Presidente, Saludos, Doctor Edgar igual que 
mis compañeros agradecemos su presencia siempre puntual y 
muy deferente en este recinto, pareciera que cada vez que 
llueve fuerte nos acordamos de usted porque ha sido como una 
constante de nuestra preocupación como Concejales, aquí lo 
hemos dicho muchas veces si hace mucho verano pues uno hace 
fuerza para que llueva un poquito, pero si llueve muy duro 
entonces ya nos acordamos de usted Doctor Freddy, por eso es 
importante que este Debate que estamos haciendo, que estas 
propuestas no queden simplemente como una Sesión mas sino 
que de verdad le presten a usted atención entidades 
externas, quiero comenzar por decirles que el video es muy 
diciente de lo que es la problemática, de lo que son los 
problemas en punto de prevención y de desastres y la 
principal causa Doctor Edgar y creo que todos coincidimos de 
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los desastres y de las tragedias son causas antrópicas, es 
decir es el hombre el que aumenta el riesgo porque es que 
aquí cuando llueve le echan la culpa al Río que se creció el 
Río y entonces se ocasionaron problemas o cuando llueve 
entonces le echan la culpa que se cayeron unas viviendas, no 
una lluvia o la creciente del Río no es la principal causa 
de las tragedias es la irresponsabilidad de muchos 
ciudadanos a quienes se les advierte por parte de las 
autoridades el riesgo que asumen cuando construyen en 
cañadas o cuando construyen en la rivera o en la cota de 
inundación de los Ríos pero no se hace caso, pero algunos 
podrán decir que es que gente pobre que no encuentra en otro 
sitio y eso no es cierto lo que pasa es que en Bucaramanga, 
en Bucaramanga especialmente es una Ciudad que como se 
conoce como buen vividero, hay mucha gente que viene a 
Bucaramanga no van a Municipios difíciles antes recuerden 
ustedes que Barrancabermeja actuaba como un dique frente a 
la violencia a Barrancabermeja llegaban las personas huyendo 
de la violencia del Sur de Bolívar y de muchas regiones del 
Norte del País, pero como ya el problema de la violencia ha 
disminuido pues entonces dieron otro pasito y el otro paso 
es venir a Lebrija o venir a Girón o venir a Bucaramanga y 
en menor grado a Piedecuesta y a Floridablanca; Doctor Edgar 
el sistema nacional para la prevención y atención de 
desastres fue creado técnicamente en 1986 y primero Señores 
Concejales este sistema fue adscrito a la Presidencia de la 
República primero se adscribió alla y últimamente se le ha 
ido colgando el Ministerio del interior, este es un sistema 
que es sistémico es decir lo que lo caracteriza es el actuar 
conjunto de una gran cantidad de entidades publicas, 
privadas y de ONG obviamente de tipo particular o privada y 
tiene unas características sobre las que quiero hacer 
énfasis Doctor Edgar para poderle formular unos 
interrogantes y poder ayudar a este Debate, una de las 
principales características es la prevención por eso se 
introduce en el campo de la planificación local el concepto 
de riesgo, ese riesgo debe estar presente cada vez que 
vayamos a modificar el Plan de Ordenamiento Territorial si 
uno mira el Plan de Ordenamiento Territorial que ha sido 
modificado extraordinariamente en varias oportunidades ya 
llevamos como tres (03) veces y vamos para la cuarta, hay 
que consignar desde allí el factor de riesgo que es el 
factor mas importante para la prevención y el segundo es la 
mitigación Doctor ahí vimos en su video y desde luego que 
resaltamos la exposición que usted hizo ahí vemos como el 
riesgo se aumenta lo veíamos cuando un particular hace una 
vía para que se caiga una vivienda, esa casa se va a caer 
Doctor usted y yo lo sabemos no es porque seamos magos, 
porque si le hacen una carretera por donde la están haciendo 
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en terrenos inestables pues con el paso de los años se va a 
erosionar y obviamente se va a venir abajo la vivienda y 
entonces en unos meses nos van a venir aquí el propietario 
de esa vivienda como muchos otros a decir que el Municipio 
le tiene que responder y que la corporación le tiene que 
responder porque dejaron hacer una vía en un terreno donde 
técnicamente era compleja su construcción; con relación a la 
mitigación Doctor Edgar quiero preguntarle mi primera 
inquietud si se han impulsado programas de adecuación 
curricular sobre planes de emergencia en los colegios y las 
escuelas de Bucaramanga, ahí si se ha hecho eso estamos 
dando unos pasos muy importantes, por eso es importante 
Honorables Concejales no que digamos que subimos de 
doscientos cincuenta a doscientos millones el presupuesto de 
la oficina eso ayuda enormemente, eso demuestra una gran 
voluntad de este Cabildo en querer ayudar y en querer 
colaborar como es nuestra obligación en el problema de la 
prevención de desastres pero es muy poquito lo que podemos 
hacer entre doscientos cincuenta y quinientos millones 
frente a la compleja problemática que hoy tenemos todos a la 
vista no basta sino mirar la rivera del Río de Oro y la 
escarpa occidental de Bucaramanga para colocar solo una 
situación de asentamiento urbano en alto riesgo ahí sabemos 
que esos dineros ayudan pero que no son suficientes, lo 
segundo hace unos días Doctor Edgar vimos que la Corporación 
de Defensa con muy buen criterio adelanto unas serie de 
acciones de tipo Policivo para tratar de desalojar unas 
invasiones que nuevamente se reasentaron en el Río de Oro y 
todo el apoyo de la Policía me gustaría saber Doctor Freddy 
si usted, si a su oficina se le invita por parte de la 
Corporación a ese tipo de operativos, no tanto para ayudar a 
sacar la gente no sino para por lo menos que nosotros 
conozcamos que acciones esta siendo efectivamente la 
Corporación de Defensa parece que ahí en ese sentido la 
Corporación obra de manera correcta, por que lo hace la 
Corporación y Honorables Concejales porque el Municipio de 
Bucaramanga y la Corporación han sido condenados 
solidariamente ya en varias oportunidades, cuando hubo la 
tragedia invernal del año 2005 ambos fueron condenados a 
ejecutar una cantidad de obras lo mismo que el Municipio de 
Girón, por aca un conjunto residencial en Bucaramanga creo 
que del estrato seis (06) logro también una condena 
solidaria al Municipio de Bucaramanga y a la Corporación 
Autónoma Regional por omisión y primero fue por omisión, el 
segundo caso también fue por omisión y ese que desde luego 
afecta de manera dura el presupuesto de nuestro Municipio, 
ahora el sistema nacional de prevención de desastres tiene 
también una característica y es que se ha querido 
descentralizar lo mismo que muchas funciones que antes 
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competían a la Nación pero esa descentralización se 
convierte en un problema grave especialmente para Municipios 
como Girón que tienen muy baja gestión en punto de 
mitigación de riesgo en estas tragedias invernales y ahí 
desde luego que eso nos afecta a Bucaramanga directamente, 
creo que muchas de las personas que están asentadas en el 
Río de Oro alla en el limite occidental de Bucaramanga con 
el Municipio de Girón tiene mas relación con Girón en lo que 
tiene que ver con el comercio y con la vinculación de las 
autoridades pero cuando se trata de pedir ayuda de tipo 
humanitario pues vienen a Bucaramanga porque aquí tenemos 
una mayor capacidad de respuesta a esas personas, entonces 
lo que inicialmente se prevee como una herramienta de 
gestión en mi opinión se convierte como un problema grave 
repito cuando hay baja capacidad de gestión de las entidades 
territoriales, quiero preguntarle Doctor si la Nación cuando 
me refiero a la Nación hablo delas entidades publicas que 
tienen asiento principal en Bogotá que dependen de Bogotá 
del nivel central pregunto si la Nación a fortalecido 
institucionalmente al comité local de emergencias y a su 
oficina en particular o si simplemente son las notas del 
correo electrónico pidiéndole informes, también quiero 
preguntarle Doctor como esta conformado el comité local para 
la prevención de desastres?, recordemos Señores Concejales 
que la oficina del Doctor Edgar es simplemente una oficina, 
que seguramente conforma el comité local de emergencias pero 
debe haber seguramente en la Cruz Roja, la Defensa Civil, el 
Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, el Municipio 
mismo, la Gobernación y muchas otras oficinas que conforman 
el comité local de emergencias, de manera que quiero saber 
que ayuda hemos recibido de la Nación y cual es la 
articulación Doctor Edgar entre su oficina como oficina 
local de prevención de desastres con la Cruz Roja y con la 
Defensa Civil, porque sabemos que esas entidades ayudan de 
una manera muy eficiente no solo a prevenir sino una vez se 
presentan desafortunadamente las emergencias, también quiero 
saber Doctor si la reubicación de tantos asentamientos que 
hay en Bucaramanga en riesgo, en alto riesgo no solo el 
Pablon sino también las ubicadas en la Comuna occidental 
especialmente ya han sido objetos de programas por parte del 
Gobierno Nacional, porque Señores Concejales creo que lo que 
hoy nos mostro el Doctor Edgar es un campanazo de lo que va 
a venir, uno no puede pensar que la gente que esta viviendo 
encima de aguas nutrefactas no le va a pasar nada no se 
tiene que enfermar, asi nosotros le pidamos a Dios y a todas 
las autoridades que no se tienen que enfermar Doctor con esa 
aguas descompuestas no se exactamente que tipo de 
enfermedades pero seguramente la salud de todos, de los 
niños, de los hombres, de las mujeres y de los adultos 
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mayores tiene que verse afectada de manera grave, por eso 
pregunto si el Gobierno Nacional conociendo esta difícil 
problemática nos ha entregado mas ayudas para mitigar los 
problemas que allí tenemos o si tendremos que esperar 
Señores Concejales a una nueva tragedia como la del año 2005 
para que aparezcan los recursos, seguramente el dia en que 
volvamos a tener nuevamente afectaciones a la vida y a la 
integridad personal van a aparecer los recursos del Gobierno 
Nacional, pero usted nos coloca algo hoy que nos obliga a 
actuar Doctor Edgar, frente a ese video que es simplemente 
una radiografía precisa pero aislada del problema ya sabemos 
que si ocurre una inundación van haber afectados de una 
manera grande, entonces Doctor Edgar agradezco su presencia 
en este Recinto y quería formularle esas tres (03) 
preguntas, le agradezco Señor Presidente.  
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUAREZ: Gracias Presiente un 
saludo a la mesa directiva a los concejales al publico 
presente al doctor Freddy Ragua en la mañana de hoy ya casi 
medio dia quiero doctor Freddy empezar por dejar casi como 
acá en el concejo la como una inquietud queme ha surgido a 
mi desde que soy concejal y mas sobre el tema de su oficina 
como alguna vez lo dijo un concejal acá en el recinto no 
recuerdo cual seria si me acordara lo nombraría no recuerdo 
quien es, pero decía una cosa muy cierta de su oficina y 
decía que su oficina tiene múltiples actividades muchas 
veces a usted lo veíamos y recuerdo que el concejal lo 
nombro ese dia a usted en el tema de las rifas, entonces 
enviado creo que por la secretaria de hacienda o de gobierno 
pero usted como la persona que tiene que estar pendiente de 
todo el tema de la prevención, la seguridad y todo el tema 
del alto riesgo que hay en Bucaramanga y usted sentado 
muchas veces que las balotas o las ruedas giraran para saber 
que numero era el que iba a salir en rifas y así lo hemos 
visto a usted en unas múltiples funciones algunas veces que 
uno dice que hace el doctor Freddy Ragua si de pronto alla 
reemplazando a un funcionario o a alguien pero en funciones 
que a mi me parece que no debería estar usted, y a mi me 
parece algunas veces que igual lo tiene encamisado 
actualmente el decreto 388 del 2007 este decreto compañeros 
del concejo es el que adopta el plan nacional de emergencia 
y contingencia para eventos de afluencia masiva de publico y 
se conforma la comisión nacional a deshora del programa, 
porque digo yo de este decreto, este decreto pone a los 
eventos de mas de mil personas a cumplir 10, 11 doce hasta 
quince requisitos y muchas veces estos eventos son en el 
caso o en su gran mayoría procesos culturales hoy dia los 
procesos culturales en los diferentes sitios porque este 
decreto aplica para espectáculos públicos, en lugares 
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públicos y lugares privados entonces los procesos culturales 
que son varios los que hoy dia líen ese la secretaria de 
desarrollo social y el ministerio de cultura tienen a su 
haber se ven encamisados a cumplir una cantidad de 
requisitos cuando los eventos ellos suponen que van a ser 
aproximadamente de mil personas pero muchos de esos eventos 
no alcanzan ni doscientas ni trescientas ni cuatrocientas 
personas y a ellos los ponen hoy dia a cumplir todos estos 
requisitos y la poca ganancia que les va a quedar para el 
proceso cultural de pronto una ONG sin animo de lucro de 
pronto para poder continuar con el proceso cultural se queda 
en todos estos tramites a mi si me parece que las cosas 
importantes para revisar acá en el concejo es el tema de la 
afluencia masiva porque que dice la norma, la norma dice que 
es una congregación planeada superior a mil personas cuando 
traen acá por ejemplo a Villazon o a los vallenatos estos o 
a los de salsa a CENFER alla siempre arman un evento para 
siete mil, ocho mil personas estos eventos entiende uno que 
si ameritan planes de contingencia etc., etc., etc., pero yo 
si creo que aquellos eventos que normalmente son de 
cuatrocientas personas quinientas personas y que son 
procesos culturales conocidos en al ciudad de Bucaramanga a 
mi me parece que le concejo de Bucaramanga debe revisar el 
tema porque están cumpliendo catorce requisitos esta pagando 
muchos el impuesto de industria y comercio y cuando llega 
uno al evento no van mas de trescientas, cuatrocientas 
personas, claro el dueño del proceso cultural en la 
expectativa de llevar mas de mil personas dice, yo voy a 
llevar mil personas o dos mil pero uno se da cuenta primero 
que en Bucaramanga no hay escenarios de mas de mil personas 
no son muchos el Luis A. Calvo tiene 998 personas no cumple 
n siquiera las mil personas y el Luis A. Calvo que es un 
evento grande alla casi todas y usted me corrige si me 
equivoco alla casi todas las congregaciones masivas que se 
hacen en el Luis A Calvo casi todas tienen que reunir los 
requisitos de un evento de afluencia masiva entonces a mi me 
parece existe la norma existe el decreto pero estoy casi 
seguro que el 90% de los eventos que se hacen en Bucaramanga 
son menos de mil personas y de ese 90% como un 50% son 
procesos culturales de ONG’S culturales hoy dia ellos se 
están viendo encamisados en una cantidad de requisitos y 
papeleos que le generan algunas veces hasta suspicacia 
doctor Ragua eso de que tiene usted que tener un equipo 
logístico y el equipo logístico son tan solo como dos en 
Bucaramanga uno creado no se cuando y uno creado hace muy 
poco y que solamente con esos equipos logísticos puede 
contratar para poder tener la posibilidad de tener el 
permiso a uno le causa suspicacia esas cosas que hacen de la 
norma para encamisar a las personas a cumplir unos 
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requisitos y esos requisitos siempre terminan orientados, a 
mi si me parece concejales y yo los invito a que ojala 
revisemos ese tema porque muchos procesos culturales se van 
a acabar, los otros temas los han tocado de forma muy amplia 
los compañeros no quiero repetir los temas han sido muy 
extensos y muy precisos en el tema de las zonas de alto 
riesgo y en el tema de los barrios que también al igual a mi 
me duelen y muchas veces los he tocado cuando me ha tocado 
el turno antes de lo que me toco hoy, yo si quiero hacer un 
paréntesis en ese tema que también es de su oficina que es 
el decreto 3888 del 2007 que usted lo tiene que cumplir pero 
yo creo que acá podemos tratar de aterrizar un poquitico mas 
para nuestra ciudad ese decreto 3888 del 2007, muchas 
gracias. 
INTERVENCION DEL H.C. DIONICIO CARRERO CORREA: Señor 
Presidente disculpe antes de irse el doctor Alfredo Ariza 
flores anuncio que seguía Dionicio. 
El presidente informa que sigue el doctor Dionicio Carrero. 
 
INTERVENCION DEL H.C. DIONICIO CARRERO CORREA: Muchas 
gracias Señor Presidente un saludo doctor Cleomedes especial 
para usted la mesa directiva, doctor Freddy ragua, 
funcionarios de esa secretaria, honorables concejala y 
publico presente , a ver doctor Freddy yo quiero manifestar 
unas cosas que a la opinión publica se ha hecho hace unos 
días se dijo a nivel nacional el señor ministro de el 
interior el doctor Fabio Valencia Cossio manifestaba que el 
problema de los desplazados el lo manifestaba lo vi en la 
televisión lo escuche en la radio el lo manifestaba que el 
problema de los desplazados era un cartel doctor Celestino, 
un cartel de desplazados utilizaban los recursos del 
gobierno, utilizaban los recursos del estado los recursos 
que iban a hacer para otras cosas y allí empezaban a 
desangrar este país y los recursos de un municipio, los 
recursos de un departamento, los recursos de una nación y 
nada de eso es mentira mire con la ola invernal del 2005 
doctor Freddy y usted manifestaba aquí también sobre una 
especie de carrusel y ese carrusel existe honorables 
concejales en la cuyanita, en Camilo torres en zarabanda 
cuyanita, dice aquí el señor ex alcalde mi amigo doctor 
Jaime Rodríguez entonces la pregunta es desde que empecé y 
empezamos en este concejo en el año 2008 hablábamos bueno 
estas personas se fueron para las viviendas que la 
administración municipal les facilito pero ellos as u vez se 
trajeron de San Martin del cesar se trajeron de la guajira 
se trajeron de Yondo a sus tíos sus parientes y los 
reubicaron en esas casas en esos cambuches que ya dejaron de 
ser cambuches por que tienen alumbrado tienen acueducto 
tienen de todo ilegal pero lo tienen ahí falta como hacer un 
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trabajo mas a fondo con la CDMB que es quien debe proteger 
los recursos naturales quien debe proteger que ese tipo de 
personas no vaya a los sitios de erosión porque seguimos por 
secura se culón con este problema invernal, con este 
problema que construyen en alto riesgo; entonces doctor 
Freddy yo pienso que aquí falta también poner el dedo en la 
llaga con la CDMB y hablar clarito porque el uno dice que la 
responsabilidad es de la administración la administración 
decimos que la CDMB entonces tenemos que trabajar 
conjuntamente yo decía alguna vez que izáramos ese pabellón 
nacional y donde ya se saco una casa de esas metamos alla la 
bandera colombiana y construyamos ahí pero que arborizamos 
sembremos cacao, sembremos cualquier cosa de esas que sirven 
para evitar la erosión de las laderas, de las goteras de 
Bucaramanga hagamos y es una buena idea doctor celestino 
mire a los indígenas doctor Freddy Ragua se les podría decir 
a ellos que sean unos guardadores de bosques unas personas 
que llegan y manejen allí y se les pague por lo menos es 
mejor pagarle a uno de ellos que siembre arboles que ayuden 
con la naturaleza que ir a mirar ese carrusel que siempre se 
esta aplicando y usted conoce familias que han pasado y 
siguen pasando ahí y este es un tema de nunca acabar, la 
otra parte doctor Freddy es que ahorita  vino estamos con la 
ola invernal pero tengo conocimiento que usted no tiene 
recursos de nada usted siempre lo he dicho aquí le toca es 
pedirle al todo poderoso cuando viene el señor la familia a 
decirle que necesita ladrillos, cemento a ver que solución 
le da y usted esta a brazo cruzado ahí que actuar mas con la 
secretaria de gobierno para que le maneje esos recursos y le 
facilite los recursos usted tiene la mejor voluntad pero la 
voluntad no es suficiente la suya si pero la administración 
tiene también que administrar esos recursos y mirar las 
necesidades y facilitarle a la gente lo necesario lo que es 
real porque también vemos personas que van y piden por pedir 
sin que la necesidad les asista aquí hay otra parte que no 
se ha tocado algo menciono el doctor Edgar Higinio sobre la 
parte de salud claro con esta ola invernal el dengue 
hemorrágico ya va a venir a atacar a todos estos jóvenes y 
niños de estas zonas de estos sectores pero también hay que 
aclarar doctor Pedro Nilson cuando usted decía que el 
informe era muy paupérrimo hay que aclarar que su informe a 
sido bueno doctor Freddy ragua siempre que ha presentado su 
informe ha sido concreto y completo y la parte social doctor 
Edgar Higinio la están trabajando con sicólogos, sociólogos 
y esta llegando a estas comunidades y hay que implementar 
mas porque aquí llegan en unas casitas ahí de Camilo torres, 
zarabanda habitan 10, 15 personas se requiere del sociólogo 
se requiere del sicólogo todo no es concreto y cemento y yo 
pienso que esa parte doctor Freddy la conozco la están 
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trabajando en este momento tiene funcionarios en los 
cambuches trabajando en este aspecto donde hay violaciones 
ellos están tratando de evitar esas violaciones doctor 
Wilson aquí no solamente es cemento y concreto es la parte 
social la parte humana la socialización con estas personas 
evitar el incesto entre los familiares alla entre todos 
ellos eso es lo que ustedes están haciendo ese trabajo y lo 
invito doctor Freddy que también le cuente al concejo esa 
parte que esa parte usted ha obviado contarla yo la conozco 
porque asisto a esos sitios he ido regularmente a visitar 
allí amigos a ayudarle a esas personas doctor Pedro Nilson 
pero el informe siempre lo ha presentado muy bien y claro y 
siempre ha estado atento el señor Freddy Ragua a la 
solicitud del concejo por lo demás doctor no veo al doctor 
Cleomedes a ya por lo demás muchas gracias doctor Cleomedes. 
 
INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA: Muy amable Señor 
Presidente un saludo especial a los honorables concejales al 
doctor Edgar Freddy lo llaman ahora o solo Freddy doctor 
Freddy Ragua mucho gusto, de verdad muy bien por ese informe 
realmente nos esta reflejando la realidad que esta viviendo 
la ciudad hoy los demás temas los conocemos profundamente a 
través de otras exposiciones que usted ha hecho, hay un tema 
que me dejo contento o no se si es que no se tuvo en cuenta 
es que aquí siempre se ha cacareado que la construcción del 
centro residencial de Villas de san Ignacio se lo iba a 
llevar el rio en el primer aguacero que hubiera creo que 
ahorita ha sido mas fuerte que el del 2005 no doctor yo 
quisiera que usted nos informara que amenaza ha tenido estas 
viviendas y si de verdad y si de verdad existe la 
vulnerabilidad y definitivamente si hay un verdadero riesgo 
como dicen que es la sumatoria de estas dos cosas yo 
quisiera que se le informara aquí a los concejales porque 
cada vez que hablamos de villas de san Ignacio es que esas 
se las va a llevar el rio entonces no se  si fue que las 
obras de mitigación que se hicieron de verdad acabaron con 
la amenaza y definitivamente no hay un riesgo en este sector 
como lo he visto y de verdad por los medios tampoco ha 
habido una manifestación que atente contra esta población 
igualmente de escasos recursos aquí hay otro tema que han 
tocado los concejales de verdad muy delicado el tema que 
definitivamente el municipio se ha dado la pela para 
reubicar estas comunidades de sectores que de verdad ofrecen 
riesgo y se mantienen estos predios ellos han hecho una 
declaración de que hacen entrega de esos predios a la 
defensoría del espacio publico que esta pasando porque se 
esta permitiendo de que allí permanezcan estas 
construcciones porque una vez ellos hacen entrega la 
administración municipal a través de la defensoría del 



ACTA 064 FOLIO 31 
 

 
 
 
 
 
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

espacio publico a través del Invisbu que conozco documentos 
que alla esta el señor viviendo y tiene arrendada la casita 
en villas de san Ignacio o sea se esta quedando con los dos 
predios que pasa proponer o propongo que se dedique una 
inspección especial para recuperar esos espacios y que sea 
perentorio que no pasen los términos de 30 días que ya dice 
que eso da como un derecho adquirido sino de una vez hacerlo 
desocupar poner una inspección única y exclusivamente porque  
son mas de 2000 predios que se han desocupado y no los han 
entregado aquí que la defensoría del espacio publico con una 
inspección alla de gobierno se dediquen a recuperar esos 
espacios es mas que en estos sectores subnormales no hay 
espacio publico no hay donde construir un parque no hay 
donde construir un salón comunal no hay donde construir una 
cancha deportiva que estos espacios se vuelvan esas zonas 
comunes para estas zonas subnormales es un poco ayudar a 
estas comunidades en este aspecto yo otro tema que quería 
tocar porque cada vez que viene el funcionario aquí le 
echamos la culpa de todo yo no se que tan involucrado o que 
tanto lo han involucrado doctor Freddy en el tema del 
estudio que esta haciendo la corporación en conjunto con la 
Uis el edarfri que se esta haciendo para la comuna 14, se 
esta haciendo para la comuna 9,10 y 11 es para determinar el 
real riesgo que hay aquí en estos sectores estos estudios se 
están haciendo con base en un amenaza que existe se va a 
revisar la estructura de las construcciones que hay sobre 
estas laderas que tanto conoce usted ese estudio que tantos 
avances hay de este estudio cuando se piensa que se va a 
entregar porque es definitivamente donde usted puede 
establecer un plan de mitigación del riesgo de resto son 
pañitos de agua tibia además saber cuanto valen esos 
presupuestos para realmente hacer un trabajo de sostener 
estas laderas de Bucaramanga definitivamente le agradezco 
señor presidente ha sido un tema muy importante que se ha 
discutido hoy en esta sesión del concejo. 
 
INTERVENCION DEL H.C. ALFONSO PRIETO GARCIA: Gracias 
Presidente un saludo al doctor Edgar Ragua a todos los 
invitados a este ejercicio importante que queremos hacer en 
todas las sesiones ordinarias del concejo de Bucaramanga 
quiero advertir que mi intervención no obedece a que me 
sumen puntos en concejo visible por definitivamente de eso 
no me preocupo registro el trabajo y la observación que deba 
darse respecto a cada una de las inquietudes que se puedan 
dar acá doctor ragua tenemos un problema que no hemos podido 
resolver que es producto de la falta de concertación entre 
los entes que manejan la política publica en Bucaramanga y 
en Santander y en Colombia yo he escuchado que si es 
importante que no es importante asignar recursos que no es 
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importante que es mas importante tener carros bueno todas 
las cosas que se han dicho aquí son valiosas son necesarias 
yo pregunto solamente vamos a hacer corrección y prevención 
de desastres o vamos a buscar la forma de evitar que se 
presenten los desastres a través de una verdadera 
concertación de las entidades que de alguna manera si tienen 
la responsabilidad que esto pase, porque es que existiendo 
unas normas que prohíben el uso de la escarpa el 
asentamiento humano en las zonas de escarpa en las zonas de 
aislamiento tienen que sentarse a trabajar para evitar para 
que allí haya asentamientos humanos en las condiciones mas 
infrahumanas posibles y adicionalmente con los mas altos 
riesgos y aquí lo dijimos en la otra oportunidad hasta la 
politiquería se ha metido en esto hemos encontrado políticos 
o politiqueros que andan buscando como legalizar algo que es 
imposible legalizar por eso yo si insisto en la necesidad de 
sentar a planeación, sentar a las empresas de servicios 
públicos de sentar a infraestructura de mirar como se evita 
definitivamente por supuesto la fuerza publica la secretaria 
de gobierno, por que es que en otra época doctor ragua la 
CDMB aisló completamente con mallas las áreas de acceso a la 
escarpa y eso prevenía mucho el asentamiento pero hoy 
lamentablemente frente a la necesidad sentida porque sabemos 
y no podemos  desconocer que hay ausencia hay falta de 
programas de vivienda que ojala se puedan ejecutar lo mas 
pronto posible la gente tienen que acudir a cualquier 
espacio para ubicarse por eso me parece que cualquier 
esfuerzo que se haga como lo he dicho siempre que hemos 
hablado de desastres cualquier esfuerzo que se haga va a ser 
insuficiente, yo no creo que solamente nos acordemos cuando 
llueve del doctor Ragua nos acordamos todos los días porque 
es que lamentablemente los desastres no se producen 
solamente por la negación se producen por muchas otras 
raz0nes y esas muchas otras razones tienen unos dolientes y 
esos dolientes unos responsable y a esos responsables es que 
hay que citar yo si presidente me gustaría antes que 
despidiéramos estas sesiones ordinarias pudiéramos hacer un 
debate pudiéramos hacer un cabildo un conversatorio sobre el 
tema de desastres y siniestro y sobre forma de evitar que se 
presenten pero no evitar que se presenten construyendo un 
muro de contención eso es para mitigar yo estoy diciendo 
para evitar en adelante es …. Inventario de riesgos lo que 
lamentablemente no se esta previendo por eso cuando hablamos 
por ejemplo  el problema de la comisión sísmico resistente 
de la ciudad el problema no es que solo el agua es el que 
afecta esto sino un temblor un terremoto cualquier otra 
condición yo quiero insistir en esto yo quiero dejar esta 
tarea doctor Ragua montemos ese conversatorio montemos ese 
cabildo cualquier figura que se pueda utilizar es valida 
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pero yo quiero escuchar que esta haciendo planeación que 
esta haciendo infraestructura que esta haciendo gobierno con 
relación a evitar que se sigan asentando y no solamente en 
Bucaramanga por el anillo vial se encuentra uno que casi 
sobre el margen del anillo vial de la flora se encuentran 
ubicaciones, asentamientos humanos claro que son de otro 
territorio pero nosotros ya somos una ciudad región y aquí 
es adonde vienen a buscar soluciones de ingreso para la 
familia y otra cantidad de necesidades esa era mi intención 
señor presidente muchas gracias. 
 
INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Muchas 
gracias Señor Presidente cuando empezamos esta citación hoy 
al concejo yo hice algunos planteamientos iníciales frente a 
algo que es supremamente interesante que pasa en la ciudad 
pero como el tema era concreto hoy sobre lo que estamos 
viviendo y creo que con lujo de detalles el honorable 
concejal Uriel Ortiz cuando intervino y algo que nos mueve a 
todos y al final yo también quisiera como decirle al doctor 
Ragua que no es de él no es su problema lo que pasa es que 
usted es el que esta encargado de esa oficina y al final hay 
que hacer como la articulación de todas las personas que les 
interesa o que les compete cuando hay una serie de 
inconvenientes en la ciudad usted me corrige pero el domingo 
en los noticieros de televisión regionales por eso le digo 
me corrige la comunidad como tal la vimos quejándose frente 
al tema del barrio Nariño y como la lluvia ha sido 
inclemente en estos días ya ha habido casi que 6, 7 horas 
lloviendo terriblemente pues estas personas estaban 
desesperadas seria bueno usted doctor Freddy que la otra vez 
que vino nos hablo sobre el tema aquí hubo un participación 
de la comunidad del barrio Nariño del barrio campo hermoso 
frente a la situación que se tenia usted nos ampliara mas 
ese tema si esto que están diciendo las personas en la 
televisión frente al tema de la participación de la 
administración y de la corporación de la meseta de 
Bucaramanga frente al tema que se ha adelantado y que son 
hechos concretos o es que la comunidad esta saliendo a los 
medio de comunicación a decir cosas que no son entonces como 
usted es la cabeza responsable del tema pues seria bueno que 
nos dijera señor presidente hoy se da una noticia que 
estamos en alerta amarilla veníamos con una alerta amarilla 
frente al tema de lo que estaba pasando en el departamento 
de Santander y en el área metropolitana en Bucaramanga hoy 
la noticia es que pasamos a naranja a alerta naranja eso que 
significa, como cuales son los termómetros donde se articula 
esa información o cuales son los instrumentos de tecnología 
de punta que se utilizan para que nosotros o el IDEAM las 
personas encargadas de este tema digan en Bucaramanga y en 
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Santander pasamos de alerta amarilla a alerta naranja no 
estaba dentro del orden del dia pero es el tema del dia 
doctor Ragua eso que hace que vamos a tener que declarar un 
S.O.S. a todas las instituciones que les compete el tema de 
lo que esta pasando en una ciudad bomberos, la defensa 
civil, todos estos temas que articulan que definitivamente 
estemos pendientes frente a algo que pueda pasar en la 
ciudad  por lo demás señor presidente muchas gracias. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO: Buenos 
días Señor Presidente y a todos los compañeros que nos 
acompañan, señor presidente siempre se ha dicho que este 
tema es de nunca acabar y que la oficina de atención de 
desastres y lo he repetido y no me cansare y no por usted 
doctor ragua es desastre para Bucaramanga tenemos que entrar 
a buscar soluciones nos estamos rasgando vestiduras aquí el 
concejo de Bucaramanga pero planteemos una solución llevemos 
soluciones concretas al señor alcalde y yo creo que debe ser 
encaminada a conseguir recursos a fortalecerla y 
especialmente a trabajar en equipo y aquí lo han dicho 
varios compañeros con relación al trabajo en equipo con 
otras secretarias, planeación mire lo expresado por usted en 
el Pablon es falta de fiscalización por parte de algunas 
entidades y especialmente planeación tienen que entrar a 
pronunciarse frente al tema pero creo que usted es la cabeza 
visible de esta oficina de este tema tan importante para la 
ciudad que lo hemos visto y lo estamos sufriendo en este 
momento y lo estamos sufriendo permanentemente sino si esta 
invierno se esta en verano pero también hay situación de 
desastre entonces es permanentemente el tema acido en 
Bucaramanga entonces planeación es importante y yo creo 
honorables concejales que hay que comprometer mas a gobierno 
mas a planeación al instituto de vivienda también y debemos 
hacer un debate  ojala un conversatorio como lo ha planteado 
el concejal Alfonso Prieto donde estén todas estas entidades 
no podemos actuar de manera aislada como islas 
independientes como lo están haciendo algunas dependencias, 
lo del barrio Galán gravísimo, gravísimo y yo creo que salud 
también tiene que entrar ahí en el tema como le digo hay que 
hacer un conversatorio hay que buscar recursos buscar una 
fuente de ingresos para fortalecer la prevención y 
fortalecer todos los programas que están dentro del plan de 
desarrollo inclusive incluido la corporación de la meseta 
que son los que manejan los recursos; el control a las 
invasiones eso no podemos dejarlo de lado si tenemos una 
política fuerte frente al control de las invasiones tenga la 
seguridad que podemos hacer algo para que no siga siendo 
Bucaramanga siendo un buen vividero y sigamos permitiendo 
las invasiones en la ciudad de Bucaramanga entonces señor 
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presidente, honorables concejales doctor Ragua hay que 
buscar que todas las entidades se comprometan las entidades 
descentralizadas igualmente pero hay que buscar una fuente 
de recursos externa diferente para poder fortalecer esta 
entidad y la prevención lo que han dicho aquí los honorables 
concejales creo que es muy acertado y siempre lo repetimos 
una y otra vez pero hay que buscar soluciones la 
capacitación  y instituciones educativas con un concejal el 
concejal Dionisio se esta trabajando un programa especial 
con las entidades educativas un proyecto especial para que 
la oficina de atención de desastres o con la gobernación del 
departamento y la secretaria de educación se maneje este 
tema con los institutos educativos especialmente privados  y 
lógicamente los públicos entonces yo quiero anunciarle esto 
ponerlo a consideración de usted y de la corporación para 
entrar a establecer una política clara frente a las 
instituciones educativas en el tema de prevención pero hay 
que buscar recursos preséntenos algo diferente a lo que nos 
presento la vez pasada pero hay que hablar con el señor 
alcalde para poder el concejo tiene la voluntad lo 
importante es buscar recursos buscar una alternativa, ojala 
doctor ragua un tema que hemos hablado los dos y es con 
relación al impuesto que se le traslada a la CDMB sigamos 
trabajando en este tema que ya se lo plantee y la federación 
de concejales esta interesado a que el congreso de la 
república re evalué lo que es el impuesto de la sobre tasa 
ambiental hay que presentarle este proyecto a la federación  
de concejales que ya se ha venido hablando y se ha venido 
trabajando en el tema hay que unir esfuerzos para poder que 
el congreso de la república modifique esta sobre tasa 
ambiental y que se haya trasladado estos recursos a la 
oficina de desastres para prevención especialmente. 
 
INTERVENCION DOCTOR FREDDY EDGAR RAGUA CASAS, COORDINADOR 
OFICINA DE PRERVENCION Y DESASTRES: Muchísimas gracias al 
honorable concejal Cleomedes Bello y a todos los concejales 
que participaron en esta plenaria del concejo muy importante 
importantísimo me voy muy bien alimentado muy bien asesorado 
con muchos interrogantes por contestarles pero me llama 
mucho la atención la proposición del concejal el doctor 
prieto que propone un cabildo abierto que propone un 
conversatorio sobre el tema de prevención y desastres a mi 
sinceramente me alegro mucho y voy a plantearles para que 
por favor señores concejales aprueben esta iniciativa del 
doctor prieto para que estemos aquí todos, todas las 
instituciones que tenemos que ver en el tema de prevención 
de atención de emergencias en Bucaramanga  que no únicamente 
este el comité local sino que este también todas las 
dependencias que tienen que ver en este tema planeación, 
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infraestructura, el instituto de vivienda junto con las 
instituciones del comité local de prevención y atención de 
desastres quiero recalcar que para hoy fui citado mediante 
oficio enviado por la doctora carolina Moreno Rangel para el 
tema especifico de un informe sobre los planes de 
contingencia que se están llevando a cabo con la ola 
invernal que se esta presentando en Bucaramanga por eso el 
informe que les presento es de la ola invernal ahí en ningún 
momento me están citando lo del barrio Nariño y lo del 
barrio campo hermoso que es un tema que no hemos descuidado 
para nada lo que pasa es que lo del barrio Nariño y barrio 
campo hermoso ocurrió precisamente no en la ola invernal de 
este año ocurrió en pleno verano cuando mas calor teníamos 
en Bucaramanga y teníamos el fenómeno del niño fue cuando 
ocurrió lo del barrio Nariño y lo del barrio campo hermoso 
pro quiero aclarar que con ellos hemos seguido trabajando y 
que hemos seguido asistiendo a la comunidad de estos dos 
sectores de la ciudad que resultaron afectados por un tema 
de la erosión y que  nos preocupa muchísimo en estos 
momentos de lluvia de ola invernal que se siga afectando 
esta zona del barrio Nariño y del barrio campo hermoso 
entonces señores concejales seguimos al tanto con esta 
comunidad que resulto afectada precisamente en la época mas 
caliente cuando menos esperábamos que ocurriera vamos a 
resumir algunas preguntas muy importantes todas las que me 
hicieron los honorables concejales pero me tocaría para una 
próxima citación poder traer el cuestionario ya con las 
respuestas que ustedes me solicitan pero hay unas cosas muy 
importantes aquí que me llaman mucho la atención sobre la 
capacitación que se esta dando en los colegios que es 
importantísimo que estas capacitaciones lleguen a esa 
materia tan importante como son los niños como es las 
personas que están estudiando en una secundaria e inclusive 
en la universidad para ir masificando el tema este tema tan 
importante que es el tema de la prevención y atención de 
emergencias nosotros hemos estado en los colegios hemos 
estado con los directores de núcleo hemos estado reunidos 
con los rectores les hemos entregado información folletos 
que ellos manejan muy bien y les hemos hecho saber de los 
riesgos que tiene la ciudad  de Bucaramanga sobre todo el 
tema sísmico que tanto nos preocupa a todos en los colegios 
ha sido un tema importantísimo el tema de la sismicidad en 
nuestro municipio entonces si se ha avanzado si se ha echo 
capacitación si hemos estado en los colegios en las escuelas 
aunque nos falta llegar lógicamente a muchos 
establecimientos educativos estamos trabajando en esa parte 
doctor Wilson importantísimo la doctora Martha Montero nos 
hacia saber sobre el tema del presupuesto que como va el 
presupuesto que fue asignado para la oficina de prevención  
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pues el presupuesto lo estamos trabajando quiero recordarles 
a los honorables concejales que nosotros somos un grupo, 
grupo de prevención y atención de desastres adscrito a la 
secretaria de gobierno nosotros no funcionamos como oficina 
todavía en un proyecto que yo les presente les decía sobre 
el proyecto de la creación del fondo de calamidades y 
emergencias para el municipio de Bucaramanga que seria unas 
de las soluciones para tener recursos para nosotros poder 
atender cualquier eventualidad que se llegara a presentar no 
lo hay en Bucaramanga el fondo de calamidades no existe 
entonces estamos presentando ese proyecto y después que 
financieramente estuviéramos nosotros regulados en la parte 
del dinero pensaríamos ya en la creación de una oficina de 
prevención y atención de desastres donde alla en esa oficina 
se manejaría toda la parte que converge las emergencias que 
pudiéramos contratar directamente si se llegase a ocurrir 
algo pudiéramos nosotros ser autónomos en esta oficina y 
contratar no es a criterio de Freddy Ragua es que en otras 
ciudades capitales enuncio Bogotá, Medellín , Cali, 
Manizales ya se maneja una oficina de prevención con su 
propio presupuesto y si ocurre alguna emergencia la oficina 
de prevención directamente es la responsable de mirar a ver 
como solucionan esa emergencia en este momento nosotros como 
funcionamos un ejemplo llega a haber un grande derrumbe en 
cualquier vía o llega a haber una emergencia en cualquier 
barrio nos toca oficiar primero a quien a la secretaria de 
infraestructura para que nos preste maquinaria para que nos 
preste vehículos volquetas, nos toca oficiar a quien más a 
la dependencia que nos toque echarle mano vamos a oficiarle 
nos toca trabajar con el comité local  de prevención y 
atención de desastres ahorita lo estamos haciendo hay que 
fortalecer ese comité local de prevención y atención de 
desastres como se fortalece con dinero con ingresos aquí el 
doctor Uriel nos decía también que se asigno una partida 
para la defensa civil los felicito haberse acordado de una 
institución que era la cooperativa mas grande que tiene el 
municipio donde contamos con 400 hombres a punta de voluntad 
para atender las emergencias que se presenten en Bucaramanga 
en cuanto al presupuesto se van a hacer una obras de 
mitigación que hace rato las venían solicitando en varias 
comunidades alla vamos a llegar van a ser unas obras de 
impacto por fin vamos a arreglar algunas cosas gracias al 
presupuesto que ustedes señores concejales aprobaron para la 
oficina de atención y prevención de desastres y que este año 
se va a ejecutar estaré haciendo llegar informes sobre estas 
obras de mitigación que se van a hacer en la ciudad de 
Bucaramanga otra parte importante que me decía el doctor 
celestino Mojica que pasa con las gestiones a nivel 
nacional, a nivel internacional pues les quiero comentar 
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algo señores concejales para nosotros obtener recursos a 
nivel nacional nos exigen unos requisitos como cual tener en 
el municipio de Bucaramanga implantado el plan local de 
emergencia y contingencia les recuerdo que hace 20 años 
llevamos 20 años de retraso por fin hasta el año pasado 
Bucaramanga tiene el plan local de emergencia y contingencia 
si en ese requisito a nosotros no nos tenían en cuenta para 
nada de recursos a nivel nacional es uno de los requisitos 
que se exigían por fin lo tenemos y este año ya podemos 
pedirle a nivel nacional que nos envíen recursos hacia el 
municipio de Bucaramanga no únicamente cuando se presenten 
emergencias por que eso por obligación a nivel nacional 
envían recursos es para hacer mitigación prevención que es 
lo que estamos buscando trabajar no cuando ocurra sino que 
vamos a prevenir que no ocurran las emergencias, el concejal 
Cristian Niño me hacia saber este tema también que con que 
instituciones internacionales venimos trabajando les quiero 
comentar que se firmo un convenio con una organización  
internacional que se llama Usa id y esa organización tiene 
una directriz por parte de una oficina que se llama Ofda a 
nivel latinoamericano y que venimos trabajando con ellos 
implementando también un requisito que nos exigen para 
recursos internacionales que es tener el sistema comando 
incidentes y en Bucaramanga lo estamos haciendo nos hemos 
reunido hace un mes vinieron de Envigado vinieron de 
Medellín vinieron  de Cali las personas que trabajan también 
en este tema en estas ciudades que van bastante adelantados 
en el sistema comando de incidentes y vinieron los delegados 
de Usa id y de Ofda a nivel internacional estamos 
capacitándonos en el tema comando de incidentes que no lo 
exigen para poder enviar recursos internacionales a 
Bucaramanga también o sea quiero señores concejales que 
ustedes se enteren que estamos llenando requisitos para 
poder pedir recursos  a nivel nacional e internacional 
correcto bueno otro tema importante aquí también es el 
caso.. 
INTERVENCION DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ: Presidente para 
solicitarle permiso para retirarme tengo un compromiso. 
 
INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA: Gracias Presidente 
en el mismo sentido que tengo un control ahorita sobre la 
operación que fui intervenido hace 10 días le agradezco. 
 
INTERVENCION DEL H.C. DAVID CAMARGO DUARTE: Mire Freddy a 
raíz de los diferentes interrogantes que han surgido pues 
creo que fue el doctor Edgar Higinio el que lo planteo sobre 
proyectos para buscar unas soluciones definitivas o sea me 
gustaría que de pronto nos contara usted le voy  a decir un 
ejemplo el barrio estoraques surge de una política del 
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gobierno nacional del presidente Virgilio Barco para 
reubicar personas que estuvieran en asentamientos de alto 
riesgo y prevenir tragedias como las que nos afectaron en el 
2005 entonces Freddy en concreto que se esta haciendo desde 
la oficina de atención de desastres con el INVISBU que es el 
ente competente aquí para organizar proyectos para reubicar 
para que busquemos soluciones definitivas como decía el 
doctor Edgar Higinio cuando llueve todo el mundo empieza a 
pensar en la gente que esta ubicada o en las riveras o en 
las escarpas que sabemos que históricamente sabemos que han 
venido generando deslizamiento entonces seria bueno Freddy 
nos e que se ha hecho por eso le hago la pregunta para 
pensar en un programa o en unos programas que avancemos en 
eso porque ese programa de estoraques fue articulado a 
través del instituto de crédito territorial de ese entonces 
con el apoyo de la gobernación de Santander participo el 
acueducto metropolitano participo la electrificadora, 
participo el municipio de Bucaramanga la corporación  de 
defensa de la meseta de Bucaramanga de hecho la corporación 
le dejaron 600 lotes, 600 de los 866 que hay en el barrio 
estoraques en las unidades residenciales la corporación 
dispuso de 600 soluciones para reubicados en esta zona los 
otros doscientos o trescientos algo los tomo el instituto de 
crédito para solucionar problemas por deterioro en algunas 
construcciones en barrios como villa rosa, villa helena que 
tenían ese inconveniente, me gustaría que de pronto no se 
que se ha hecho y que podemos hacer yo pienso que esa seria 
una solución definitiva sobre todo en sitios neurálgicos que 
usted por su dedicación y juicio de hecho lo felicito Freddy 
por el compromiso suyo al frente de la oficina de prevención 
de desastres del municipio de Bucaramanga. 
 
CONTINUACION INTERVENCION DEL DOCTOR FREDDY EDGAR RAGUA 
CASAS, COORDINADOR OFICINA PREVENCION Y DESASTRES: Dos 
punticos y termino la inquietud del concejal Henry gamboa de 
villas de san Ignacio, entonces sobre el tema de la doctora 
Carmen lucia agredo si esta , también se fue bueno, lo que 
quería comentar de villas de san Ignacio es que no hemos 
recibido ningún reporte de villas de san Ignacio que las 
obras de mitigación que le hicieron al rio me parece que se 
han comportado excelentemente y hasta ahora no hay ningún 
reporte a pesar de los fuertes aguaceros que han caído sobre 
la ciudad correcto muchas gracias señores concejales. 
 
INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Para decirle 
al doctor Freddy ragua que yo en la parte final le hice dos 
pregunticas la primera creo que me la resolvió cuando empezó 
a hablar pero la ultima que es la de mas actualidad en 
Bucaramanga si me gustaría que nos contara algo frente a ese 
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tema hoy en Bucaramanga se dice que pasamos de alerta a 
amarilla, a alerta naranja Freddy esta encargado  de la 
oficina de desastres  y de toda esta cuestión seria la 
persona mas indicada que nosotros tenemos en el momento para 
que nos de una claridad sobre ese tema. 
 
INTERVENCION DOCOR FREDDY RAGUA: Si gracias concejal una 
pregunta muy buena interesante le agradezco las 
instituciones de emergencia nos manejamos por alertas a 
nivel nacional según las proyecciones que nos da el IDEAM 
nosotros tomamos estas alertas inicialmente el IDEAM nos 
decía que iba a venir la temporada invernal hay nos pusimos 
en alerta amarilla ahora el mismo IDEAM nos dice que se 
acentúa la ola invernal en estos días y ahí lo vemos 
entonces ya varios municipios vecinos subieron de alerta el 
municipio de Floridablanca subió a alerta naranja y el 
municipio de Girón subió a alerta roja que es la máxima 
alerta entonces Bucaramanga a raíz de las proyecciones que 
nos da el IDEAM para estos días que van a haber fuertes 
aguaceros inclusive acompañados de pronto de algunos 
pequeños huracanes entonces en el dia de hoy que se reúne el 
comité local de prevención y atención de desastres vamos a 
proponerle al comité que de acuerdo con esa información que 
nos llega a nivel nacional subamos de alerta amarilla a 
alerta naranja, de que se trata subir de alerta es para que 
las instituciones que manejan el tema estén mas preparados 
convoquen mas voluntarios y que estén con alertas tempranas 
sobre todo en el cauce de los ríos y en la parte donde se 
puedan presentar inconvenientes es poner una alerta máxima 
antes de colocar una alerta roja, porque es que la alerta 
roja se coloca cuando están ocurriendo desastres vamos a 
subir de alerta para que todas las instituciones se preparen 
mas de lo debido para que repito según las proyecciones del 
IDEAM vamos a tener fuertes aguaceros en estos próximos días 
de eso se trata las alertas. 
 
INTERVENCION DEL H.C. DAVID CAMARGO DUARTE: Freddy me 
gustaría que nos comentara que acciones que se ha hecho 
conjuntamente con el Invisbu y con la misma corporación a 
ver como se proyecta a futuro una soluciones definitivas en 
algunos lugares que ya por los estudios por todo el 
historial de deslizamientos y todo ameriten buscar 
soluciones definitivas me gustaría que me contara que sea 
hecho en esa materia. 
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO: 
Presidente muchas gracias yo quiero una intervención muy 
breve para que el concejo y Bucaramanga toda conozca todo lo 
que tiene que ver con la prevención de desastres y con las 
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normas que regulan esta materia no son normas que se cumplan 
es decir aquí se legisla en aspectos tan importantes doctor 
Edgar como por ejemplo cuando se aprobó el plan territorial 
del municipio y se ha modificado concejales simplemente para 
que ustedes miren y Bucaramanga pueda conocer miren solo los 
títulos el articulo 80 del plan de ordenamiento dice: el 
estudio en las zonas de riesgo y ahí viene todo el 
desarrollo del articulado, articulo 81, este es para uno 
voltearse de la risa concejales del comité local de 
emergencias dice, se fortalecerá el comité local de 
emergencias del municipio de Bucaramanga en su 
infraestructura administrativa y financiera y en políticas 
de prevención de desastres a fin de tomar las decisiones en 
un plazo no mayor a seis meses a partir de la aprobación del 
presente acuerdo y esto es del año 1988 tiene doce años de 
no cumplirse la normal tal como lo establece el decreto 219 
de 1989 y las normas que lo modifiquen o complementen 
recordemos que el plan de ordenamiento es una sumatoria de 
una cantidad de normas de las amenazas naturales honorables 
concejales articulo 83 y define esa materia de las amenazas 
naturales por inundación doctor Freddy articulo 84 de 
nuestro plan de ordenamiento territorial medidas para 
mitigar el riesgo por inundación señores concejales aquí 
llevamos doce años dándole vueltas y el plan de ordenamiento 
tiene una serie de medidas que no se cumplen que no se 
aplican el articulo 86 miren esto concejales estos nombres 
que se colocaron tan rimbombantes de las medidas 
estructurales para la mitigación del riesgo por inundaciones 
en las zonas aledañas al casco urbano y rural, doctor el 
articulo 87 de las amenazas naturales por fenómenos de 
remoción en masa y viene todo el desarrollo hay una gran 
cantidad de artículos doctor Edgar que si se cumplieran yo 
creo que si oficina tendría una estructura mucha mejor mire 
esta concejales que me adelante varias señor residente usted 
que ha sido tan deferente de presidir esta sesión plenaria 
tan importante que le interesa a Bucaramanga de la 
reubicación de asentamiento humanos ubicados en zonas de 
alto riesgo si esto se hubiera cumplido señores concejales 
nos hubiéramos evitado en parte tener que lamentar la 
tragedia de hace 5 años pero miren otro articulo señores 
concejales que no se cumple cuyo destinatario es el mismo 
municipio y la corporación autónoma regional dice de la 
rehabilitación de las zonas desalojadas por el alto riesgo, 
concejales aquí estamos nosotros desde el año 1988 previendo 
que se iba a hacer con los terrenos que se desocupan otra 
norma que no se cumple y así sucesivamente señor presidente 
que no quiero abusar de su benevolencia que se que mis 
compañeros también quieren intervenir. 
 



ACTA 064 FOLIO 42 
 

 
 
 
 
 
 

ACTA CORPORATIVA 
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 
 

INTERVENCION DEL H.C. CELESTINO MOJICA PEÑA: Gracias Señor 
Presidente ya con las buenas tardes para los compañeros de 
la corporación que nos interesa el tema de ciudad que nos 
interesa el tema de los desastres que vienen ocurriendo en 
cada uno de los debates y lo que viene ocurriendo en la 
ciudad de Bucaramanga en todo este tema de desastres 
presidente anunciándole que nos encontramos en quórum de 
liberatorio para quede pronto de forma tajante la 
presidencia decida levantar la sesión todavía aquí estamos 
concejales de la ciudad de Bucaramanga como el concejal 
Pedro Nilson, Wilson Ramírez, el doctor Edgar Suarez el 
doctor Edgar Higinio Villabona, el doctor Cristian Niño 
Martha Montero y quien les habla Celestino Mojica estamos 
siete concejales de la ciudad mas su señoría estamos ocho 
nos encontramos en quórum de liberatorio entonces todavía 
podemos seguir aquí escuchando las importantes respuestas 
que nos da el doctor Freddy Ragua doctor Edgar Higinio este 
es el problema de mucho concejales que echan discursos se 
paran y se van y no les interesa lo que les va a contestar 
el funcionario doctor Cleomedes doctor Cristian felicitarlos 
también por lo que paso el pasado domingo ustedes como 
integrantes del partido de la U y hoy pues ahí vemos 
honorables concejales de los resultados desastrosos del 
partido liberal de trece mil sacar votos y vea ocho 
concejales de la ciudad de Bucaramanga y ninguno se 
encuentra presente por que no les interesa el tema de ciudad 
entonces 
Interviene el presidente y le pide al concejal Celestino 
Mojica hablar del tema que se esta tratando. 
 
CONTINUACION DEL INTERVENCION H.C. CELESTINO MOJICA: 
Discúlpeme Doctor por felicitarlo no es mi culpa doctor 
Cleomedes felicitarlo discúlpeme retiro mis palabras de 
felicitación hacia usted doctor Cleomedes de pronto usted no 
sintió suyo el triunfo del pasado domingo de su candidato 
puede ser eso también; quiero también esto dejar esas 
constancias doctor Ragua yo si quisiera en todo este tema de 
la ciudad que se ha hecho yo tampoco le escuche a usted 
quien esta a quien se le entregaron esos terrenos de la 
gente del 5 de enero sobre quien esta cayendo esa 
responsabilidad yo si quisiera que usted hoy nos aclarara 
esa situación porque no podemos dejar eso en el olvido 
igualmente con lo del tema por eso lo digo la falta de 
coordinación doctor Cleomedes por falta de la mesa directiva 
o de la presidenta que se yo que usted dice que es la que le 
manda la comunicación nosotros no sabíamos entonces para que 
estaba usted aquí nosotros pensamos que esa todo el tema 
general del ola invernal sino nos hubiéramos ahorrado la 
gran mayoría de discursos de los concejales yo si quisiera 
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que nos haga llegar por escrito ese seguimiento que le esta 
haciendo al tema de Nariño y toda esta situación también 
quiero dejar constancia presidente que se fueron la mayoría 
de concejales para que mañana no haya problema con el 
horario y no sabemos mañana a que hora  va a ser la sesión d 
el concejo quiero dejar todas esas constancias para que no 
porque después para que no haya problemas y nos echen la 
culpa a las minorías que somos los que hacemos aquí quórum 
que no sabíamos el horario le agradezco presidente. 
El presidente le pide al doctor Freddy ragua que lo que 
queda pendiente por favor enviarlo por escrito a los 
concejales. 
El presidente le solicita a la secretaria continuar con el 
orden del dia. 
 
5. LECTURA DE COMUNICACIONES  
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS: 
  
INTERVENCION DE LA H.C. MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA: 
Presidente aprovechando que aun esta acá el doctor Freddy es 
que el no me contesto si se tuvo que evacuar, desalojar 
viviendas de estas 101 familias que se encuentran en amenaza 
en chimita o de las 52 familias que usted nos dice ya pasmos 
el tema pero a mi si me parece importante saber eso señor 
presidente pero se lo dejo a su disposición. 
 
El presidente le informa a la Concejal Martha Montero que el 
Doctor Freddy ragua le hace llegar por escrito la 
información. 
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ: Gracias 
presidente yo quiero en este quórum de liberatorio que 
estamos haciendo las minorías en las ya tardes de hoy o 
medio dia de hoy tocar un punto que me parece importante 
para la correcta o el correcto funcionamiento del concejo y 
es el siguiente es que el viernes 30 de abril del 2010 el 
concejo no pudo sesionar porque no hubo quórum en este dia 
si fue ese dia cierto Nubia, en este dia había que aprobar 
unas actas, había que aprobar el acta final de la sesión del 
concejo yo hasta ahora no se pero ya llevamos el segundo dia 
de sesiones del concejo ordinarias no he visto que paso con 
la aprobación de las actas de este dia lo que yo entiendo es 
que y la jurídica me corrige si me equivoco si no hay 
aprobación de estas actas quiero que me digan cuando fueron 
aprobadas o cuando las vamos a aprobar lo que yo entiendo 
esta desde el acta 005 hasta el acta 31 y luego del acta 32 
hasta la 53 presidente y ya que esta la jurídica doctora 
Katherine esa es la primera inquietud que yo tengo que va a 
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hacer el concejo con la falta de aprobación de estas actas 
porque hoy dia creo yo que no tienen ninguna validez están 
pasando los días y estas actas no han sido aprobadas en el 
concejo y no fueron aprobadas en el primer periodo de 
sesiones presidente la segunda los sabios que hicieron el 
reglamento hay un articulo el articulo 174 proyectos en 
transito voy a leer como dice el articulo para que lo 
resuelvan los que hicieron el reglamento porque yo no vote, 
el articulo 174 doctora Katherine proyectos en transito,” 
son aquellos que reciben aprobación en primer debate y que 
quedan pendientes en segundo debate para un nuevo periodo 
constitucional del concejo caso en el cual el presidente de 
la corporación repartirá de nuevo la ponencia a la comisión 
permanente que considere pertinente para que lo estudie en 
primer debate y designara nuevamente al ponente los 
ponentes, o al coordinador de ponentes según el caso miren 
yo que entiendo doctora Katherine que ese dia quedaron sin 
aprobarse uno, dos tres, cuatro proyectos de acuerdo es 
decir que para mi yo no soy abogado para mi esos proyectos 
están en transito porque los proyectos surtieron primer 
debate y según el reglamento interno están vivos aun porque 
el reglamento interno que ustedes aprobaron aquí lo dice no 
se si es que este leyendo mal pero esos están vivos esos 
proyectos de acuerdo el doctor prieto se fue ahorita y dijo 
que el no quería figurar en concejo visible que nos e que 
pero es que mire yo me llevo acá una sorpresa y es que el 
acuerdo 013 por el cual se declara el municipio de 
Bucaramanga en estado de alistamiento ante la ocurrencia de 
un siniestro, el 013 lo tengo acá en mi mano el acuerdo 013 
es exactamente al proyecto de acuerdo 046 es decir que estos 
proyectos de acuerdo están hoy dia radicados y es que me 
digan acá cual proyecto de acuerdo es el que yo debo 
considerar porque si el 013 que es un proyecto del doctor 
Prieto que ya lo compare que no tiene modificación que no 
fue retirado de la secretaria pues yo considero que este 
proyecto de acuerdo lo que tiene que hacer la presidencia es 
que sea radicado nuevamente en la comisión y que en ningún 
momento tengan que radicar otro proyecto igual, yo tengo 
presidente do acuerdos los compare acá y no tienen ninguna 
modificación lo que yo veo así a ojo rápido mire sobre todo 
la parte del articulado son dos proyectos iguales es decir 
acá me imagino que concejo visible lo anotara eso no se alla 
como será si el afán es del concejo pero a raíz de eso yo 
retire ayer los proyectos de acuerdo que yo pensé también 
que estaban en transito entonces mire yo llamo la atención a 
los que aprobaron el reglamento interno por favor léanlo 
apréndanselo no hagan el oso porque es que es muy complicado 
para los que leemos un poquitico mas y los que estamos como 
inquietos y leemos que cada rato la mesa directiva este 
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haciendo cada rato errores como estos de su nuevo reglamento 
interno entonces yo si los llamo a que por favor lean lo que 
concejo visible saco ayer de todo lo que no se hace del 
reglamento interno, el doctor Edgar Higinio saco que días 
saco un listado muy juicioso de que no hace el reglamento 
interno y ahora le saco yo otra perlita de que no hace el 
reglamento interno yo simplemente pido que la carta de 
navegación nuestra se cumpla y que la tengamos y que no 
tengamos duplicidad de acuerdos y yo tuve una discusión 
doctor Cleomedes creo que usted me acompaño frente la 
comisión conjunta a la creación de las comisiones conjuntas 
y me dijeron que no que yo no tenia razón espero que acá 
también me digan que yo no tengo razón que me digan por 
escrito si no existen proyectos en transito o que le digan a 
cada uno de los compañeros cuales proyectos en transito 
tenemos hoy dia las mayorías las tienen que hacer ustedes no 
lo hicieron ese dia entonces no aprobaron actas y no 
aprobaron proyectos estos acuerdos deben estar en transito 
entonces cumplamos el reglamento interno hagamos quórum 
tengamos el quórum para por lo menos aprobar por que lo que 
hacen es irse y lo que dijo el doctor prieto es que yo no 
hablo para concejo visible a mi quien me dice si el doctor 
prieto radico dos veces un acuerdo municipal para que el 
concejo visible le valga un acuerdo dos veces muchas gracias 
presidente. 
 
El presidente le pide a la secretaria le informe si hay 
proposiciones sobre la mesa. 
 
INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ: Gracias 
señor presidente con la venia y el respeto de la mesa 
directiva yo se escuchar gracias. Con todo el respeto 
presidente yo le esta pidiendo la palabra para que por favor 
me la permitiera para hacer una observación del control 
político del debate que estábamos dando con el doctor Freddy 
Ragua, aunque a el se le mande invitaciones también le 
recuerdo que también se cita por que el maneja recursos 
propios de esta administración entonces yo tengo el derecho 
de hacer control político pero de las carreras no queda sino 
el cansancio vístame despacio que voy deprisa, era para 
hacerle la observación de haber si el nos podía pero igual 
el tema lo vamos a dejar pendiente para una próxima era para 
solicitarle al señor presidente que por favor déjenos 
participar a todos los concejales esto es un debate 
publico,(interviene el presidente le informa al concejal que 
el participo dos veces que el tiene registrado las 
participaciones, lo que paso es que se le olvido el tema 
cuando participo)si señor tiene usted la razón pero el 
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doctor Freddy ragua no contesto el tema que yo el toque ese 
era. 
 
Interviene el presidente para decirle al honorable concejal 
que le va a pedir al doctor Freddy  conteste por escrito o 
verbalmente pero que le lleguen las inquietudes. 
 
CONTINUACION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ: Señor 
presidente con todo el respeto llevamos ese cuentico lo 
llevamos ya hace 60 sesiones de la primer plenaria y no me 
ha llegado el primero ustedes después nos dicen que nosotros 
porque nos comportamos guaches nos toca pasar un oficio para 
hacer un control mas fuerte en las cías porque ustedes no 
nos están dando las herramientas doctor Cleomedes entonces 
con todo el respeto así como usted se esta comprometiendo 
hoy voy a esperar con todo juiciosito y con todo el respeto 
que usted se merece a ver cuantas respuestas me van a dar 
por escrito como usted lo hace acabando folclóricamente una 
sesión. Gracias. 
 
INTERVENCION DEL H.C CLEOMEDES BELLO VILLABONA: Si yo 
estuviera acabando folclóricamente una sesión ya la 
hubiéramos acabado porque no hay quórum. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CELESTINO MOJICA PEÑA: gracias señor 
presidente para hacer la claridad hay quórum pero de 
liberatorio entonces yo igualmente esa era una inquietud 
aquí también hice unas referencias a la jurídica en el 
debate anterior en las sesiones ordinarias anteriores hace 
mas de un mes y estoy esperando una respuestas por parte de 
ella tampoco me han llegado entonces nosotros aquí 
necesitamos respeto por parte de los mismos funcionarios del 
concejo municipal así nosotros los concejales y se nos 
respondan todos y cada una de las inquietudes que les 
hagamos a todas las personas igualmente señora secretaria yo 
quiero preguntarle a usted el dia de ayer o antier me le 
acerque para preguntarle cuantas proposiciones estaban sobre 
la mesa y quiero que también hoy me conteste porque aquí a 
nosotros en el orden de radicación nosotros alrededor de 21 
casi 30 proposiciones están sobre la mesa ya en la 
secretaria desde ayer me imagino que empezamos las sesiones 
ordinarias que también nos responda eso y también señora 
jurídica por escrito igualmente aprovechando aquí se 
encuentra un miembro de la mesa directiva hago un derecho 
verbal de petición articulo 23 a los tres miembros de la 
mesa directiva la presidenta, el primer vicepresidente y el 
segundo vicepresidente para que me informen como si es ellos 
que ley que norma dice que son las proposiciones se hacen 
los debates según lo que diga la mesa directiva entonces yo 
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también quiero tener toda ese bagaje todas esas ideas de 
pronto que a uno se le escapan y con el nuevo reglamento 
estamos tratando de masticarlo de aprenderlo imagínese el 
que lo hizo o el que lo copio no se lo sabe mucho menos los 
que apenas estamos empezando a leerlo, entonces nosotros 
queremos que nos dejen toda esa constancia porque a mi me 
parece que el orden de los debates es también como las 
proposiciones se hacen estaríamos perdiendo el tiempo y 
estaríamos al garete los demás concejales de lo que haga la 
mesa directiva yo también quiero que nos dejen constancia 
sobre toda esta, porque nosotros también vamos a hacer 
control político y de la mayoría porque aquí las mayorías 
son las que aprueban entonces nosotros necesitamos hacer eso 
es la plenaria la que adjudica todos estos imposible que la 
mesa directiva que nos están representando vaya a superar la 
decisión de la mayoría de los concejales  igualmente señora 
secretaria quiero dejarle una constancia para que se me 
presente otro derecho verbal que le hago a usted de control 
político que tengo como concejal de Bucaramanga de todas y 
cada una de las proposiciones que se presentaron en las 
sesiones ordinarias anterior que se me haga un cuadro 
descriptivo de que proposiciones citaron a los funcionarios 
para los temas que se hicieron aquí en el concejo de 
Bucaramanga y a quienes no, igualmente para hacer estas y 
cada una de las situaciones que nosotros hacemos para 
rendición de cuentas y todo este tema que nosotros ahora 
tenemos que empezar a manejar porque así es que tenemos que 
empezar a ejercer el control político nosotros y usted 
señora secretaria como veedora de esta situación es la que 
tiene que entregarnos a nosotros esos informes porque es 
imposible que nosotros aquí no controlemos ni siquiera lo 
que nosotros   estamos aquí aprobando vamos a hacer un 
seguimiento de las proposiciones nosotros votamos aquí se 
aprueba en el mismo orden que se están haciendo las 
situaciones porque así lo reza el reglamento pero yo quiero 
que la mesa directiva me lo conteste y ojala señor 
presidente sea contestado también por la jurídica del 
concejo municipal para que también nos diga y ojala señora 
jurídica usted sabe que cuando no esta escrito o no esta 
totalmente parcial nos tenemos que refutar hacia  la ley 
quinta entonces también que me contesten todas estas 
situaciones  porque sino esta en el reglamento tiene que 
estar en la ley quinta para que usted evite problema pero 
quiero estas respuestas por escrito para poder tomar las  
decisiones pertinentes de las Ias y de todas y cada una de 
las situaciones porque aquí el concejo  de Bucaramanga no 
puede continuar como vamos como vamos, vamos mal es triste 
para nosotros como concejales de la ciudad de Bucaramanga 
que tanto nos sacrificamos para llegar aquí a los curules a 
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representar a la comunidad y aquí nos echan discursos con 
esa nobleza que no se que los concejales somos malos que los 
de las minorías no hacen pero mírelos por eso son los 
resultados  y me perdona y me disculpa el señor presidente 
si yo lo ofendo por eso son los resultados electorales y a 
mi si acaso me van a decir ay es que usted por que el Pin, 
el PIN no llevábamos candidato inscrito nosotros estábamos 
pegados, si doctor usted es de la U doctor Cristian es el 
concejal mayoritario de la U pues usted si solamente aquí 
hay dos triunfadores de los 19 el doctor Cristian y el 
doctor Cleomedes ahora si lo puedo felicitar presidente me 
imagino que ahora si lo puedo felicitar por eso los 
resultados la doble moral aquí que hablan de politiquería la 
doble moral, imagínese el gobernador a mi que tristeza con 
Horacio Serpa Uribe un hombre que se sacrifico por su 
partido estaba alla descanso y le dijeron los liberales de 
por Dios venga y nos ayuda por que nos están acabando en 
Santander se vino aquí doctor Edgar Higinio y se hizo elegir 
gobernador de Santander para ayudarle a su partido y su 
partido le dio la espalda el pasado domingo triste que fuera 
la quinta votación en el departamento de Santander para un 
partido liberal a un hombre como Horacio Serpa Uribe se 
tiene que sentir traicionado por todas esas personas que hoy 
representan a su partido hoy desde aquí quiero decirle al 
doctor Horacio Serpa Uribe que mire el futuro de todas esas 
personas que le van a dar aval en su partido porque son 
personas que juegan con un hombre como Horacio Serpa Uribe 
que yo creo que a uno le daba tristeza ver al señor 
gobernador el pasado domingo en el TRO con esa tristeza que 
se le notaba en la cara dando los resultados de su partido 
siendo el gobernador y que su candidato quedara de quinto y 
que aquí en Bucaramanga no sacaran sino doce mil cuando 
tienen ocho concejales por Dios no sacan sino trece mil 
votos y en el departamento como 55 0 56 imagínese ustedes en 
menos de dos meses doctor Pedro Nilson  de ciento ochenta 
mil votos se les perdieron ciento treinta mil, ciento veinte 
mil votos a los liberales yo creo que todavía por eso es que 
se fueron se fueron a buscarlos a la Registraduria los votos 
bueno algunos están casi ciegos y se están arreglando la 
vista para buscar esos votos pero así es lo que esta 
ocurriendo aquí en el concejo de Bucaramanga triste que 
estén buscando los votos todavía doctor Edgar los están 
buscando todavía por eso es que están en olas buscando de a 
ocho buscando esos votos porque se les perdieron en el 
camino en menos de dos meses se les perdieron ciento veinte 
mil votos gracias señor presidente. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CRISTIAN NIÑO RUIZ: Gracias Presidente 
mire doctor Cleomedes en las sesiones pasadas yo presente un 
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cuestionario dirigido al doctor Cristian Rodríguez sobre el 
es el encargado sobre la parte de internacionalización que 
es uno de los estandartes del plan de desarrollo de nuestro 
alcalde Fernando Vargas el nos contesto el cuestionario 
doctor Cleomedes nosotros como concejales tenemos o estamos 
en la obligación de advertir y estos cuestionarios yo los 
hice con la única intención de mostrarle a la ciudad de que 
realmente es una política o que tiene que ser ajustada o que 
tiene que ser cambiada y el no vino acá en ninguno de los 60 
días que estuvimos sesionando doctor Cleomedes esto que se 
quiere hacer de control político sino encontramos el eco en 
la mesa directiva pues difícilmente los cuestionarios y las 
que nosotros queramos realizar en beneficio de la ciudad 
pues sencillamente no se va a llevar a cabo ya en este 
momento hablan de otra macro rueda de negocios otros 
novecientos millones de pesos doctor como podemos nosotros 
hacer control político si no como yo le decía aquí al doctor 
santos también tenemos santos acá en el concejo el doctor 
Carlos Santos si de que manera nosotros podemos hacer un 
control político sino se da la oportunidad ahora es un daño 
para la ciudad es un daño por que esta bien se hizo una vez 
pero cuales son los correctivos que se tiene  que hacer 
porque hay eventos muy bien establecidos en la ciudad 
apoyemos esos eventos apoyemos lo que tenemos no nos 
pongamos a inventar que el agua moja cuando ya todos sabemos 
que si moja hagamos eventos que nos produzcan resultados a 
favor y en dirección de la ciudad Bucaramanga empresa de 
todos nada mas para poner un ejemplo de la citación del 
doctor Cristian Rodríguez no vino, todos nos quedamos con 
las preguntas en el tintero aun el mismo doctor Henry gamboa 
pero doctor Cleomedes por favor usted como presidente del 
concejo yo pienso que le hacemos un bien a la ciudad 
haciéndole control político por que todos somos susceptibles 
de cometer errores pero también todos podemos corregir yo le 
agradezco inmensamente el uso de la palabra. 
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO: 
Presidente yo quiero resaltar primero su permanencia en esta 
sesión plenaria de verdad doctor Cleomedes que a pesar de 
las diferencias que tenemos de tipo político yo resalto que 
usted le ponga la cara a la ciudad a mi me da vergüenza 
doctor que nos estén viendo por la web en todas partes del 
mundo que estamos tocando un tema que golpea a toda la 
humanidad como son los desastres y aquí parece que no le 
interesa a los concejales pero yo dije la vez pasada doctor 
Cleomedes el que este libre de pecado que tire la primera 
piedra yo quiero es hacerle una recomendación a usted de la 
manera mas respetuosa para que por favor mejoremos el 
entendimiento de este cabildo yo por lo menos estoy 
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dispuesto a sentarme en una reunión con los concejales para 
saber cual es el modelo de concejo que quiere Bucaramanga 
aquí que vamos a ser capaces nosotros de ordenar la ciudad 
si no somos a de funcionar doctor Cleomedes yo me ofrezco 
voluntariamente para sentarme con los compañeros y mirar 
cual es el cabildo que queremos si este que esta viendo hoy 
Bucaramanga o el que ha visto muchas veces donde no podemos 
terminar las sesiones plenarias por falta de quórum o un 
concejo que actué una mesa directiva que mire los 19 
concejales con los mismos derechos este mal ejemplo doctor 
Cleomedes y señores concejales es le que percibe la 
ciudadanía por eso a veces nos molestamos porque el 
ciudadano no respeta a los políticos pero este es el ejemplo 
que damos y yo no quiero hoy ni mas faltaba no culpo a 
ninguno de mis compañeros yo también he salido en 
oportunidades o por mis cuestiones profesionales o porque 
debo asistir ayer por ejemplo como testigo algo que escapa a 
mi algo que tengo que cumplir mañana no puedo estar en 
Bucaramanga tengo un compromiso de tipo profesional porque 
atiendo un proceso importante en Bogotá de manera que todos 
tenemos causas para no estar presentes en la totalidad de 
las plenarias pero presidente dígale a los compañeros que 
nos sentemos y miremos cual es le cabildo que queremos mire 
yo tengo proposiciones desde el año anterior que después de 
una gran lucha me las aprueban y yo digo después de 8 
plenarias que bien me aprobaron la proposición y nunca citan 
a las personas no hay fecha para eso o cuando las citan la 
mesa directiva se pone de acuerdo con el funcionario para 
que el funcionario no venga eso me ocurría en el periodo 
anterior eso me ocurría desde que el doctor Iván Moreno era 
alcalde por eso termino Iván Moreno como termino porque 
lograba que me aprobaran la proposición después tanta lucha 
me le señalaban fecha coincidencialmente el dia no venia el 
funcionario y volvían a señalar otra fecha y no venia yo 
recuerdo que cite muchas veces a quien era tesorero de esa 
época tesorero del municipio por eso el municipio quedo 
quebrado por que no se podía traer al funcionario yo creo 
que Iván Moreno nos hubiera agradecido si hubiésemos hecho 
los debates en su momento sobre la situación financiera del 
municipio yo no quiero pensar señor presidente que el doctor 
Edgar Ragua lo tengamos que traer otra vez cinco y seis 
veces en el mismo periodo por más importante que sea el tema 
creo que es suficiente con la venida de hoy para entender la 
precaria situación en que vive la ciudad termino yo doctor 
desarmando mi espíritu ofreciéndome para ver cuales el 
modelo de concejo que queremos y no sigamos dando los 
espectáculos que la ciudad percibe y que le ha hecho mucho 
daño a la corporación hace unos días el diario el frente 
titulo algo que decía el concejo de Bucaramanga es inferior 
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a la ciudad y yo dije que los abusos de la coalición 
mayoritaria hacen que la ciudadanía tenga una mala 
percepción del cabildo que es lo que esta pasando hoy 
señores concejales sin embargo se enojaron conmigo se 
enojaron yo por fortuna no dependo de ninguno de mis 
compañeros gracias a dios tengo autonomía de pensamiento 
doctores y vendré cada vez que el cabildo requiera la 
presencia mía de manera doctor que desarmo mi espíritu y 
ofrezco doctor Cleomedes reconociendo su gallardía y si 
hidalguía usted también a podido salir corriendo como lo 
hicieron algunos presurosamente yo pensé que había ocurrido 
una catástrofe y cuando pregunte por que huían todos por 
todas las puertas es que necesitamos acabar el quórum así me 
lo dijeron en voz baja cosa que yo lamento y que reprocho 
pero no les hecho la culpa por que seguramente nosotros 
hemos hecho lo mismo presidente por eso no quiero aquí que 
vamos a convertir esto en una reactiva de ataques quienes 
sean ido más o quienes han permanecido mas a partir de este 
momento yo desarmo mi espíritu e invito señor presidente a 
usted que es una persona que tiene experiencia en la parte 
política para que nos sentemos y miremos cual es el modelo d 
e concejo que quiere Bucaramanga gracias. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA: 
Gracias Presidente agradecerle a usted y felicitarlo como 
dice el doctor Edgar Higinio de permitirnos hoy expresar  
públicamente cual va a ser la dinámica entonces para aprobar 
unas proposiciones unas proposiciones que se pasan con un 
animo positivo de hacer control político señor presidente 
fíjese mañana a quien estamos invitando claro que es 
importante escuchar a la doctora de la liga del consumidor 
es muy importante señor presidente pero si nos ponemos de 
acuerdo vamos a lograr que el ejercicio que hicimos 
juiciosos siete honorable concejales de la ciudad donde 
quince días antes de iniciar las sesiones ordinarias 
nosotros trabajamos para hacer unos cuestionarios 
propositivos para hacer un control político y entonces ahora 
vamos a estar en un como lo dicen en el tenis en un mas del 
que tenga mas fuerza señor presidente no estamos dando 
ningún ejemplo a la ciudad no se señor presidente porque no 
nos unimos los 19 concejales para aprobar estas 
proposiciones o si ustedes tienen que primero demostrar su 
poderío y primero colocar unas proposiciones de ustedes pero 
creo que el control político se debe hacer independiente de 
lo que salga en diarios eso es un deber de conciencia de 
cada uno de los concejales por que nosotros estamos 
representando acá una comunidad que el año entrante cuando 
salgamos nuevamente a los barrios se van a reír de este 
espectáculo que estamos dando. Gracias presidente. 
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INTERVENCION DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: Doctora 
Martha quería informarle que el tema de mañana es tan 
importante de la situación que están viviendo los 
comerciantes que van a esa inspección que jamás les ponen 
cuidado yo pienso que es un tema que ojala mañana lo 
escuchemos con mucho agrado por que se que va a ser benéfico 
para la ciudadanía. 
 
El presidente le solicita a la secretaria continuar con el 
orden del dia como no hay quórum decisorio se levanta la 
sesión siendo las doce y cincuenta y cuatro de la tarde 
(12:54 P.M.) y se cita para mañana a las nueve de la mañana 
(9:00 A. M.) Honorables Concejales. 
 
 
 
 
 
 
 
Para constancia, se firma para su aprobación en plenaria. 
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